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Le président de la République reçoit le président sahraoui

Attaf s’entretient à New York 
avec Staffan de Mistura

Projet de résolution sur l’adhésion 
de la Palestine à l’onu :

L’Algérie se mobilise

réunion du Gouvernement:

Plusieurs secteurs 
examinés

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

reçu, mardi à Alger, le président 
de la République arabe sahraouie 
démocratique (RASD), M. Brahim 

Ghali.
La rencontre s’est déroulée en 
présence du chef d’Etat-major 
de l’Armée nationale populaire 
(ANP), le Général d’armée Saïd 
Chanegriha et du directeur 

de Cabinet à la présidence de 
la République, M. Boualem 
Boualem.
Etaient présents également 
du côté sahraoui, le ministre 
conseiller chargé des affaires 

diplomatiques, Mohamed Salem 
Ould Salek, le chef d’Etat-major 
de l’Armée populaire de libération 
sahraouie, Mohamed El Ouali 
Akik et l’ambassadeur de la RASD 
à Alger, Abdelkader Taleb Omar.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, M. Ahmed Attaf, a eu 
mardi au siège de la Mission de 
l’Algérie auprès des Nations unies, 
des entretiens bilatéraux avec 
l’Envoyé personnel du Secrétaire 
général au Sahara occidental, M. 
Staffan de Mistura, et ce, dans le 
cadre de la visite de travail qu’il 
effectue à New York, indique un 
communiqué du ministère.
“Les entretiens ont porté sur les 
démarches et les efforts onusiens 
visant à relancer le processus 
politique avec la participation 
des deux parties au conflit, le 

Front Polisario et le Royaume du 
Maroc, en vue de parvenir à une 
solution politique qui garantisse 
le droit du peuple sahraoui à 
l’autodétermination”, précise le 
communiqué.
“L’Envoyé personnel devrait 
présenter un rapport au Conseil de 
sécurité sur les développements 
relatifs à ce dossier, lors de la 
séance prévue au Conseil, ce 

soir, sur la question du Sahara 
occidental”, ajoute la même 
source.
M. Attaf a également reçu, au 
siège de la Mission algérienne, le 
Sous-secrétaire d’Etat américain 
adjoint en charge de l’Afrique du 
Nord et des affaires du Proche-
Orient, M. Joshua Harris, qui 
est le responsable américain en 
charge du suivi de la question du 
Sahara occidental, souligne le 
communiqué, précisant que “les 
deux parties ont procédé à un 
échange de vues sur les derniers 
développements liés à ce dossier et 
les résultats attendus de la séance 
du Conseil de sécurité”.

La décision prise hier, mardi, 
par l’Algérie de présenter 
un projet de résolution au 

Conseil de sécurité recommandant 
à l’Assemblée générale d’accepter 
l’État de Palestine en tant que 
membre des Nations unies, est 
l’étape ultime précédant le vote sur le 
projet de résolution par les membres 
du Conseil de sécurité.
Cette démarche, qui a bénéficié 
d’un fort soutien de la part du 
groupe arabe à New York, fait 
suite aux efforts diplomatiques 
intensifs déployés par la diplomatie 
algérienne, conformément aux 
instructions élevées du président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, ordonnant de mobiliser 
le plus grand soutien possible pour 
permettre à l’État de Palestine 
d’obtenir son adhésion pleine et 
entière aux Nations unies.
La session de vote sur ce projet de 
résolution a été programmée jeudi 
18 avril en cours à 15 heures, heure 
de New York, soit à 20 heures, heure 
d’Alger.
Immédiatement après l’initiative 
algérienne, le groupe arabe à New 
York a publié une déclaration 
exprimant son soutien « ferme et 
constant » à la demande d’adhésion 
pleine de la Palestine aux Nations 
unies, soulignant qu’il s’agissait 
d’une étape attendue depuis 

longtemps et qu’elle aurait dû être 
entreprise non seulement depuis 
2011, mais depuis 1948.
Le groupe arabe appelle les membres 
du Conseil à voter en faveur de cette 
résolution
Le groupe arabe a également appelé 
tous les membres du Conseil de 
sécurité à voter en faveur du projet 
de résolution présenté par l’Algérie, 
exhortant les membres du Conseil 
à ne pas entraver cette initiative 
cruciale.
Dans sa déclaration, le groupe 
arabe a souligné que l’adhésion aux 
Nations unies constituait une étape 
décisive dans la bonne direction vers 
une solution juste et durable à la 
question palestinienne, conforme au 
droit international et aux résolutions 
pertinentes des Nations unies.

Il a mis en garde contre le 
prolongement injustifié du déni de 
la légitimité de la Palestine sur la 
scène internationale, soulignant 
qu’il était temps de corriger cette 
erreur historique et de faire respecter 
les droits inaliénables du peuple 
palestinien à l’autodétermination, à 
la souveraineté et à l’établissement 
de son État.
Enfin, le groupe arabe a exhorté 
le Conseil de sécurité à répondre 
à l’appel de la communauté 
internationale et à approuver la 
demande d’adhésion de la Palestine 
sans plus tarder, considérant que toute 
chose moins que cela constituerait un 
abandon flagrant de la responsabilité 
du Conseil de soutenir les principes 
de la Charte des Nations unies et du 
droit international.

Le Premier ministre, M. 
Nadir Larbaoui, a présidé 
mercredi une réunion 

du Gouvernement consacrée à 
l’examen de projets de textes 
juridiques et la présentation 
d’exposés relatifs à plusieurs 
secteurs, indique un communiqué 
des Services du Premier ministre, 
dont voici le texte intégral :
“Le Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui, a présidé ce mercredi 
17 avril 2024, une réunion du 
Gouvernement consacrée à 
l’examen de l’avant-projet de 
loi fixant les règles relatives à la 
concurrence, qui s’inscrit dans 
le cadre de la mise en œuvre 
des directives de Monsieur le 
Président de la République 
relatives à la lutte contre la 
spéculation, à la prévention des 
situations de monopole et à la 
promotion de la gouvernance 
économique.
Le Gouvernement a également 
examiné un avant-projet de loi 
modifiant et complétant la loi 
relative à la gestion, au contrôle 
et à l’élimination des déchets, 
ainsi qu’un projet de décret 
exécutif relatif aux facilitations 
de transport aérien et aux 
facilitations aéroportuaires visant 
à améliorer le fonctionnement 
des aéroports afin d’assurer des 
services de meilleure qualité aux 
voyageurs.
Dans le cadre du parachèvement 
du cadre juridique relatif 
au renforcement des liens 
entre l’université et le monde 
économique, notamment en ce 
qui concerne le développement 
de nouveaux mécanismes 
d’accompagnement des diplômés 
universitaires hautement 
qualifiés, le Gouvernement a 
examiné un projet de décret 
exécutif fixant les conditions et 
les modalités de réalisation de 
la thèse de doctorat en milieu 
professionnel, qui vise à mettre 
en place un cadre réglementaire 
permettant la création d’une 
relation complémentaire entre 
les organismes en charge de 
la recherche scientifique et les 

entreprises économiques.
Dans le cadre du suivi de la 
mise en œuvre du nouveau 
système de l’investissement, 
le Gouvernement a entendu un 
exposé sur l’état d’avancement 
de l’opération d’assainissement 
et d’aménagement des zones 
d’expansion touristique 
et de la mise à disposition 
de l’Agence algérienne de 
promotion de l’investissement 
du foncier touristique relevant 
du domaine privé de l’Etat, 
destiné à la réalisation de projets 
d’investissement touristique.
Concernant les exposés 
sectoriels relatifs à l’exécution 
des instructions de Monsieur 
le Président de la République, 
relatives à l’accélération de la 
cadence de numérisation par tous 
les secteurs, le Gouvernement a 
entendu une communication sur 
la numérisation du secteur de la 
Poste et des Télécommunications 
portant notamment sur les 
progrès réalisés en matière de 
renforcement des infrastructures 
TIC, de développement du 
paiement électronique et de la 
généralisation de la certification 
et de la signature électronique.
Le Gouvernement a également 
examiné le cadre réglementaire 
relatif à la pré-qualification des 
bureaux spécialisés et des bureaux 
d’expertise intervenant dans le 
domaine des hydrocarbures, qui 
vise à garantir qu’ils répondent 
aux meilleures exigences en 
matière de compétence pour 
la réalisation des études et des 
expertises dans ce domaine afin 
d’accompagner la mise en œuvre 
des investissements importants 
mis en œuvre dans le cadre de 
la stratégie de valorisation des 
ressources pétrolières”.
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affaire de corruption à mobilis : 
3 personne en détention provisoire

retraités algériens de France :
Les chiffres contredisent la prétendue « fraude massive »

Permis de travail et de séjour unique : 

L’UE adopte de nouvelles 
règles

visa schengen numérique :

Le nom de la plateforme 
dévoilé

Le Parquet du Pôle Pénal 
Économique et Financier 
d’Alger mène une enquête 

sur un contrat suspect impliquant 
ATM Mobilis et des entreprises 
algéro-étrangères.
En effet, l’enquête révèle des 
irrégularités dans la conclusion 
et la mise en œuvre du contrat. 
Des conflits d’intérêts et des 
avantages indus ont été octroyés, 
entraînant une dilapidation de 
fonds publics.
Certains anciens cadres de 
Mobilis, dont le chef du 
département réseaux et services, 
sont impliqués. La société SARL 
DATA MENA est également 

concernée. Une enquête 
judiciaire est ouverte, visant 
les personnes impliquées dans 
l’incitation à l’abus de pouvoir, 
la dilapidation de fonds publics 
et le blanchiment d’argent.

Mise en détention provisoire 
de 3 personnes

En outre, trois suspects sont 
placés en détention provisoire, 
tandis que quatre autres font 
l’objet de procédures de contrôle 
judiciaire.
Le communiqué officiel publié 
par la Cour d’Alger indique que 
l’enquête menée par le Parquet 
du Pôle Pénal Économique et 
Financier a révélé des anomalies 

dans un contrat impliquant ATM 
Mobilis, l’opérateur public de 
téléphonie en Algérie, et un 
groupe d’entreprises algéro-
étrangères.
Ces irrégularités ont été mises 
en lumière lors d’une enquête 
préliminaire, qui a confirmé 
des violations des procédures 
de conclusion et de mise 
en œuvre de l’accord. Ces 
violations comprennent des 
conflits d’intérêts et l’octroi 
d’avantages indus, entraînant la 
dilapidation de fonds publics. 
Les anciens cadres de la 
société ATM Mobilis, dont le 
chef du département réseaux 

et services, sont soupçonnés 
d’avoir été complices dans ces 
actes répréhensibles, ainsi que 
des membres d’une société à 
responsabilité limitée nommée 
SARL DATA MENA.
Une enquête judiciaire a été 
ouverte, ciblant les personnes 

impliquées dans l’incitation à 
l’abus de pouvoir, la dilapidation 
de fonds publics et le blanchiment 
d’argent. Trois suspects ont été 
placés en détention provisoire, 
tandis que quatre autres font 
l’objet de procédures de contrôle 
judiciaire.

Depuis plusieurs années, 
un débat a eu lieu sur 
la fraude sociale en 

France, et a fait propager l’idée 
que des milliers de retraités 
algériens centenaires profitent, 
illégalement, d’une pension 
française. Cependant, les 
dernières données dévoilées de 
la Caisse nationale d’assurance 
vieillesse viennent contredire ces 
allégations.
Un article, mis en ligne, lundi 
15 avril dernier, par le quotidien 
français L’Opinion, met en 
évidence les chiffres de la CNAV 
qui ne soutiennent pas l’idée 
d’une fraude massive. En effet, 

l’enquête menée par la CNAV a 
démenti les allégations portant 
sur le fait que de nombreuses 
familles algériennes ne signalent 
pas le décès de leurs parents 
retraités pour continuer à toucher 
une pension française.

La CNAV dément les 
allégations sur les faux 

retraités algériens de France
Dans ce sillage, le directeur 
général de la CNAV, en 
l’occurrence Renaud Villard, 
a fait part, dans cette enquête, 
d’une croyance erronée sur des 
centaines de familles algériennes 
profitent indûment des pensions 
de leurs parents centenaires ou 

décédés.
Cependant, les résultats de cette 
enquête ont révélé le contraire. 
D’ailleurs, cette dernière a été 
menée sur 2000 personnes, âgés 
de plus de 95 ans, et uniquement 
370 personnes n’ont pas répondu 
à la convocation pour confirmer 
leurs identités, sur un total de 
340 000 retraités algériens, ce qui 
représente une portion minime.

Moins de 1000 centenaires 
algériens perçoivent une pension 
de retraite, en France, ce qui 
est loin des chiffres exagérés 
précédemment avancés. 
Désormais, la CNAV se 
concentra sur les 31 000 retraités 
algériens, âgés de plus de 90 ans, 
qui sont confrontés au risque de 
décès non signalés.

La France renforce 
le dispositif de contrôle pour 

les retraités algériens
Toujours dans le cadre de son 
initiative de lutter contre la 
fraude sociale, le gouvernement 
français a décidé de renforcer 
son dispositif de contrôle des 

retraités établi à l’étranger, 
dont ceux en Algérie. Et ce, en 
élargissant les échanges avec les 
états civils étrangers.
La CNAV a déjà entamé une 
opération de vérification de 
l’identité des bénéficiaires de 
cette pension. Dans le cas où un 
retraité ne répond pas à la caisse 
des retraites dans un délai de six 
mois, celui-ci sera contraint de se 
présenter au niveau d’une banque 
algérienne pour la vérification 
de son identité. D’autres 
solutions alternatives sont aussi 
envisagées, notamment le recours 
à un système de vérification à 
distance.

L’Union européenne a 
précédemment fait part de sa 
volonté d’instaurer un nouveau 

permis de séjour et de travail unique, dédié 
pour les ressortissants non européens. 
Le Parlement et le Conseil européens 
sont parvenus à instaurer une directive 
permettant de combiner le titre de séjour 
et le permis de travail, sans avoir à se 
soumettre à des conditions étendues.
Adoptée en 2011 et soutenue en 
mars dernier, la directive vient d’être 
officiellement approuvée par l’Union 
européenne. Ce permis unique vise à 
attirer des travailleurs qualifiés pour venir 
travailler dans l’un des pays de l’espace 
Schengen, grâce à des conditions plus 
favorables.

L’Union européenne approuve 
la directive d’un permis unique pour 

les ressortissants des pays tiers
Dans le détail, cette nouvelle directive 
prévoit d’accorder aux ressortissants non 
européens un permis unique, leur donnant 
le droit de séjourner et de travailler en 
Europe. Elle a pour objectif de remédier 
aux lacunes de la migration légale et 
d’offrir des conditions plus favorables.
Cette nouvelle mise à jour apporte de 

nouvelles facilitations. Notamment, les 
ressortissants éligibles à ce permis unique 
seront dans l’obligation de passer par 
des procédures raccourcies. En outre, ils 
auront le droit de changer d’employeur 
et de profiter d’une période de chômage 
limitée.
Par ailleurs, les travailleurs qualifiés, 
issus des pays tiers, auront la possibilité 
d’entamer la procédure de demande de ce 
permis unique depuis leurs pays d’origine 
et depuis leurs pays de résidence, dans le 
cas d’un ressortissant résidant dans l’un 
des États Schengen.
De leur côté, les pays membres de l’Union 
européenne disposent d’un délai de trois 
mois pour valider ou pas la demande 
d’un permis unique, formulée par un 
ressortissant des pays tiers.

La Commission européenne 
franchit une étape majeure dans 
la modernisation des demandes de 

visas Schengen en dévoilant le nom de sa 
toute nouvelle plateforme. Cette annonce, 
tant attendue, ouvre les portes vers une 
ère de demandes de visas entièrement 
repensées et digitalisées.
L’Union européenne a levé le voile 
sur le nom officiel de la plateforme de 
demande de visas en ligne : EU VAP (EU 
Visa Application Platform). Ce choix 
marque une avancée significative vers des 
procédures plus accessibles et simplifiées 
pour les voyageurs du monde entier.
Schengen Visa Info, rapportant alors les 
détails de cette révélation, a également 
souligné que la période de transition 
vers cette nouvelle plateforme s’étendra 
jusqu’à sept ans. Cette période permettra 
aux États membres de décider d’adhérer 
ou non à l’utilisation de cette plateforme 
numérique.

Quel impact sur les Demandes 
de Visas Schengen ?

Cette nouvelle plateforme, désormais 
nommée EU VAP, promet de transformer 
radicalement la manière dont les visas 
Schengen sont demandés et délivrés.
Avec l’EU VAP, les visas Schengen 

deviendront entièrement numériques, 
arborant un code-barres 2D 
cryptographiquement signé par l’autorité 
de certification de l’État membre émetteur. 
Ces visas comporteront également la 
photographie du titulaire et resteront 
disponibles en version imprimable.
La numérisation des visas Schengen 
réduira considérablement la nécessité 
pour les demandeurs de se rendre 
physiquement à l’ambassade. Désormais, 
cette démarche ne sera indispensable que 
dans des cas spécifiques, comme lors 
d’une première demande ou pour l’ajout 
de nouveaux documents de voyage.
Ainsi, cette annonce du nom de la 
plateforme EU VAP représente une 
avancée majeure dans la modernisation des 
processus de demande de visas Schengen. 
Elle promet de simplifier les démarches 
administratives pour les voyageurs tout en 
garantissant une meilleure accessibilité et 
efficacité dans l’obtention de ces précieux 
sésames pour voyager au sein de l’Union 
européenne.
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Gouvernement:

Exposé sur l’état d’avancement de l’opération 
d’aménagement des zones d’expansion touristique

Gouvernement:

Communication sur la numérisation du secteur 
de la Poste et des télécommunications

Examen d’un projet de décret exécutif fixant modalités de 
réalisation de la thèse de doctorat en milieu professionnel

Le Gouvernement a entendu, 
lors de sa réunion présidée 
mercredi par le Premier 

ministre, M. Nadir Larbaoui, un 
exposé sur l’état d’avancement 
de l’opération d’assainissement 
et d’aménagement des zones 

d’expansion touristique dans 
le cadre du suivi de la mise en 
œuvre du nouveau système 
d’investissement, indique un 
communiqué des Services du 
Premier ministre.
“Dans le cadre du suivi de la mise 

en œuvre du nouveau système de 
l’investissement, le Gouvernement 
a entendu un exposé sur l’état 
d’avancement de l’opération 
d’assainissement et d’aménagement 
des zones d’expansion touristique 
et de la mise à disposition 

de l’Agence algérienne de 
promotion de l’investissement 
du foncier touristique relevant 
du domaine privé de l’Etat, 
destiné à la réalisation de projets 
d’investissement touristique”, 
précise la même source.

Le Gouvernement a 
entendu, lors de sa 
réunion présidée 

mercredi par le Premier 
ministre, M. Nadir Larbaoui, 
une communication 
sur la numérisation du 
secteur de la Poste et des 
Télécommunications, indique 
un communiqué des Services 

du Premier ministre.
Cette communication porte 
notamment “sur les progrès 
réalisés en matière de 
renforcement des infrastructures 
TIC, de développement du 
paiement électronique et de la 
généralisation de la certification 
et de la signature électronique”, 
précise la même source.

Le Gouvernement a entendu 
cette communication dans le 
cadre “des exposés sectoriels 
relatifs à l’exécution des 
instructions du Président de 
la République, relatives à 
l’accélération de la cadence 
de numérisation par tous 
les secteurs”, ajoute le 
communiqué.

Le Gouvernement a 
examiné, lors de sa 
réunion présidée 

mercredi par le Premier 
ministre, M. Nadir Larbaoui, 
un projet de décret exécutif 
fixant les conditions et les 
modalités de réalisation de 
la thèse de doctorat en milieu 
professionnel, indique un 
communiqué des Services 
du Premier ministre.

Ce projet de décret exécutif 
vise à “mettre en place 
un cadre réglementaire 
permettant la création d’une 
relation complémentaire 
entre les organismes en 
charge de la recherche 
scientifique et les entreprises 
économiques”, explique la 
même source.
L’examen de ce projet 
“s’inscrit dans le cadre 

du parachèvement du 
cadre juridique relatif au 
renforcement des liens 
entre l’université et le 
monde économique, 
notamment en ce qui 
concerne le développement 
de nouveaux mécanismes 
d’accompagnement des 
diplômés universitaires 
hautement qualifiés”, ajoute 
le communiqué.

Cnr:

Les retraités appelés 
à utiliser la technique 

de reconnaissance faciale 
via “Takaoudi”

Début de l’opération de réservation 
des billets pour les hadjis 

voyageant avec l’ONPO

La Caisse nationale 
des retraites (CNR) 
a appelé, lundi, dans 

un communiqué, tous les 
retraités à utiliser la technique 
de reconnaissance faciale via 
l’application “Takaoudi”, au 
lieu de se déplacer aux agences 
locales.
“Cette technique est disponible 
sur l’application téléchargeable 
via le lien : http://bit.
ly/40hHDtF”, ajoute la même 
source.
Cette “prestation numérique 
inédite en Algérie évite aux 

retraités tout déplacement aux 
agences locales pour le dépôt 
de la fiche familiale de l’état 
civil”, précise le communiqué, 
soulignant que “plus de 
42.900 retraités ont utilisé 
cette technique disponible via 
l’application mobile “Takaoudi”.

L’opération de réservation des billets 
pour les hadjis voyageant avec 
l’Office national du pèlerinage et 

de la Omra (ONPO) vers les Lieux saints, 
débutera lundi via le portail algérien du Hadj 
“Bawabet El Hadj Dz” et l’application “Rakb 
El Hadjidj”, a indiqué un communiqué de 
l’Office.
“En parachèvement de l’opération de 
réservation des billets pour les hadjis 
voyageant avec l’ONPO vers les Lieux saints 
via le portail algérien du Hadj ‘Bawabet El 
Hadj Dz’ et l’application ‘Rakb El Hadjidj’, 
l’opération de réservation des billets débutera 
ce lundi, 15 avril, au niveau des aéroports 
d’Oran, Constantine, Laghouat, Bechar et 
Adrar (Timimoun) à 21h et à 21h30 pour 
l’aéroport d’Alger”, précise la même source.

Pour rappel, l’ONPO avait fixé la date du 15 
avril comme dernier délai pour parachever 
les formalités administratives et sanitaires et 
payer les frais du hadj, soulignant que tout 
dépassement du délai mentionné entrainera 
l’annulation du carnet du hadj pour cette 
saison.
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industrie automobile en algérie :
Aoun annonce les nouveautés

Société Générale Algérie renforce sa présence à Tipaza 
avec l’ouverture d’une 2ème agence

L’Algérie domine les exportations de gaz naturel vers l’Espagne

Le ministre de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique, Ali 

Aoun, a souligné aujourd’hui 
mardi à Oran l’importance de 
créer un réseau de manutention 
dans le domaine de l’industrie 
automobile répondant aux 
normes internationales.
Dans son discours lors de 
l’ouverture d’une réunion 
organisée par le complexe 
« Stellantis » réunissant 90 
opérateurs économiques 
algériens et étrangers dans le 
but de conclure des partenariats 
pour la production de pièces 
détachées et de composants 
automobiles, le ministre a 
indiqué que cette initiative vise 
à garantir le lancement d’une 
industrie automobile basée sur 
l’intégration locale en établissant 
un réseau de manutention 
répondant aux normes 
internationales en matière de 
qualité et de sécurité.
Cette réunion, qui a réuni 90 
opérateurs de sept pays, dont 
l’Algérie, la Turquie, la France, 
l’Italie, la Tunisie, le Portugal 
et la Chine, vise à présenter la 
stratégie du complexe « Stellantis 

» dans le domaine des achats et de 
la fourniture de pièces détachées 
et de composants automobiles.
Aoun a souligné que son ministère 
aspire à « établir des partenariats 
fructueux dans divers domaines 
de la manutention, que ce soit 
au niveau national ou dans des 
projets communs pour répondre 
à la demande nationale ou à 
l’exportation ».
Il a ajouté que cette réunion 
devrait constituer une base 

pour un partenariat durable 
et productif, une plateforme 
d’échange, de partenariat et 
d’accompagnement qui aboutira 
à la consolidation des relations 
entre le complexe « Stellantis » 
et les fournisseurs présents.

Aoun souligne que l’Algérie 
vise à établir des bases solides 
pour développer l’industrie 

automobile
Aoun a également confirmé 
la volonté et l’engagement du 

ministère de l’Industrie et de la 
Production pharmaceutique à 
établir des bases solides pour le 
développement de l’industrie 
automobile en collaborant avec 
des partenaires ayant une grande 
expérience dans ce domaine.
Il a souligné que « cette initiative 
vise également à établir une base 
pour les petites et moyennes 
entreprises de manutention afin 
de garantir l’intégration locale en 
valorisant les matières premières 

et en encourageant le progrès 
technologique, scientifique et 
innovant ».
Le ministre a également 
mentionné que le climat des 
affaires est propice à l’attraction 
des investissements nationaux 
et étrangers dans l’industrie 
automobile, mettant en avant les 
avantages offerts par la loi sur 
l’investissement.
De son côté, le directeur des 
opérations pour le Moyen-
Orient et l’Afrique du complexe 
« Stellantis », Samir Charfan, 
a souligné que le projet des 
voitures « Fiat Algérie » bénéficie 
du premier écosystème complet 
de voitures en Algérie et que 
les entreprises de manutention 
peuvent s’y joindre.
Le diplomate italien en Algérie, 
Alberto Cutillo, a également 
souligné que le gouvernement 
italien suit le projet Fiat Algérie 
« avec un grand intérêt », 
ajoutant que l’Italie est prête 
à continuer à accompagner 
l’Algérie dans le domaine de 
l’industrie automobile à travers 
un partenariat gagnant-gagnant 
qui caractérise les relations 
bilatérales entre les deux pays.

Société Générale Algérie 
inaugure sa deuxième 
agence dans la wilaya de 

Tipaza, consolidant ainsi son 
engagement à se rapprocher 
davantage de ses clients et 
à soutenir le développement 
économique de la région.
Située à la cité administrative, 
lot 73, division 34, cette nouvelle 
agence moderne et conviviale met 
à la disposition des Particuliers 
et des Professionnels une gamme 
complète de produits et services 
bancaires. Une équipe qualifiée 
et expérimentée est présente 
pour accompagner les clients 
dans leurs projets et répondre à 

leurs besoins spécifiques.
« L’ouverture de cette deuxième 
agence à Tipaza s’inscrit dans 
notre stratégie de déploiement 
territorial dense, visant à offrir 
à nos clients un accès privilégié 
à nos services et à leur apporter 
des solutions personnalisées 
», a déclaré Julien Sterenzy, 
Président du Directoire de 
Société Générale Algérie. « 
Nous sommes convaincus que 
cette nouvelle implantation 
contribuera à dynamiser 
l’économie locale et à soutenir le 
développement des entreprises 
et des particuliers de la région. »
Avec cette nouvelle ouverture, 

Société Générale Algérie porte 
son réseau à 104 agences 
réparties sur 33 wilayas, 
confirmant ainsi sa position de 
leader en matière de couverture 
bancaire en Algérie. La banque 
réaffirme son engagement à 
placer ses clients au cœur de ses 
préoccupations en leur offrant 
une expérience bancaire de 
qualité et des services innovants.

Société Générale Algérie : 
Un partenaire solide pour le 
développement économique 

de l’Algérie
Société Générale Algérie est une 
banque universelle riche de 150 
ans d’expérience en Algérie. Elle 

met à la disposition de ses clients, 
Particuliers, Professionnels, 
Entreprises et Institutionnels, 
une gamme complète de produits 
et services bancaires innovants 
et adaptés à leurs besoins 

spécifiques. La banque s’engage 
également à accompagner le 
développement économique du 
pays en soutenant les entreprises 
et en contribuant à la création de 
valeur.

Au cours du mois de mars 
dernier, l’Algérie a réussi 
à se hisser au sommet de 

la liste des pays exportateurs de 
gaz naturel vers l’Espagne. Ce 
succès intervient après que les 
États-Unis, auparavant en tête des 
fournisseurs, ont été détrônés à la 
suite des sanctions européennes 
contre la Russie en raison de son 
conflit avec l’Ukraine.
Selon le dernier rapport du 
journal espagnol « El Español », 
les exportations algériennes vers 
l’Espagne en mars ont atteint 42 
%, dépassant la Russie avec 25,7 
% et les États-Unis avec 18,2 %.
Le journal renommé a souligné 
que la première place de l’Algérie 

dans la liste des fournisseurs 
de gaz naturel vers l’Espagne 
cette année est attribuable à 
l’achèvement du gazoduc « 
Medgaz ». Ce projet a connu une 
croissance de 15,4 % jusqu’à 
mars par rapport à la même 
période de l’année précédente, 
atteignant 25,8 térawattheures 
(TWh).

Maintien de la position 
dominante malgré la baisse 
des importations espagnoles

Malgré la diminution de 6,6 % 
des importations espagnoles 
de gaz naturel en mars dernier, 
l’Algérie est restée en tête de 
la liste des fournisseurs de 
Madrid cette année, avec une 

part de marché de 33,1 %. Les 
États-Unis et la Russie suivent 
respectivement avec 24,5 % et 
18,2 %, selon les données du 
journal espagnol.
L’Algérie a donc consolidé sa 
position en tant que principal 

fournisseur de gaz naturel vers 
l’Espagne, illustrant ainsi sa 
capacité à répondre aux besoins 
énergétiques de son voisin 
européen.
Cette performance remarquable 
de l’Algérie sur le marché 

espagnol du gaz naturel ouvre la 
voie à de nouvelles opportunités 
de partenariat et de coopération 
dans le domaine énergétique. 
Avec une demande croissante de 
gaz naturel en Europe, l’Algérie 
pourrait renforcer sa position 
en tant que fournisseur fiable et 
stratégique.
Pour conclure, les investissements 
continus dans le secteur 
énergétique algérien, notamment 
dans le développement de 
l’infrastructure gazière, 
contribueront à soutenir la 
croissance des exportations 
et à consolider les relations 
bilatérales entre l’Algérie et 
l’Espagne.
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Le  wali, Abdelkader Djellaoui, donne le coup d’envoi 
des travaux inscrits dans le programme national de lutte contre 

les incendies de forêts

annaBa / environnement

Tenue d’une séance de coordination consacrée 
à la protection des forêts

Le wali d’Annaba a 
inspecté, hier,  le 
lancement des travaux 

inscrits dans le cadre du 
programme national de lutte 
contre les incendies de forêts. Le 
wali a écouté le conservateur des  
forêts, qui a fait et commenté un 
exposé complet sur la gestion du 
secteur forestier et les mesures 
envisagées  pour l'année 2024. La 
présentation de cet exposé, était 
axée sur plusieurs points comme 
au cours de l'année 2023, environ 
28 incendies ont été enregistrés à 
Annaba, dont 19 ont été maitrisés, 
entraînant la destruction de 96,32 
hectares de végétation. Des 
campagnes de sensibilisation 
ont également été lancées sous 
le slogan « La protection des 
forêts est notre responsabilité à 
tous», en apposant des pancartes 
indiquant le numéro vert 1070, 
et en dépêchant des patrouilles 
de coordination avec les wilayas  

frontalières voisines de Skikda 
et Guelma. Dans le cadre des 
programmes de développement 
rural et de préservation des 
richesses forestières, le 
processus de renouvellement de 
la végétation endommagée par 
les incendies et d'augmentation 
de la superficie forestière a été 
relancé par la plantation de 500 
hectares, soit l'équivalent de 
300.000 arbustes de différentes  
espèces. Dans le même cadre 
du développement des zones 
montagneuses, le processus 
d'ouverture et d'aménagement de 
sentiers ruraux mesurant 32 km a 
été lancé afin de briser l'isolement 
des habitants des zones 
montagneuses, en plus de faciliter 
le processus d'intervention 
pendant la saison des incendies. 
Les zones comprennent : Seraidi, 
El Eulma, El Chorfa, Ain El 
Berda et Chétaibi. Le wali a 
souligné la nécessité d'accélérer 
le rythme d'achèvement des 

différents projets, et de travailler 
au lancement du nouveau 
programme prévu pour l'année 
2024 dans les meilleurs délais. Le 
premier responsable de l’exécutif, 
a également ordonné une bonne 
préparation de la campagne de 
lutte contre les incendies de 
forêt et des cultures agricoles, 
chacun dans son domaine, en 
étudiant les propositions liées à 
la création de points de stockage 
d'eau spécifiquement pour lutter 
contre les incendies de forêt, et 
en se consacrant à la création de 
postes avancés pour les services 
de protection civile et les équipes 
de conservation des forêts, 
au niveau des forêts denses, 
visant une intervention rapide 
pour la maitrise des incendies, 
aboutissant à des résultats 
positifs ayant permis la réduction 
de l’ampleur des incendies.
 En marge de la sortie sur le 
terrain, le wali accompagné de 
sa délégation qui l'accompagne, 

a donné le coup d’envoi  du 
processus de préparation d'une 
tranchée coupe-feu sur une 
superficie de 60 hectares dans 
la commune d'Oued Aneb .Le 
wali a également supervisé le 
lancement d'une campagne de 
sensibilisation pour prévenir 
les incendies de forêt  et  des 
cultures agricoles de la commune 
d'Oued EnabCette campagne 
de sensibilisation s'inscrit dans 
le cadre de l'éducation des 
citoyens, et de les sensibiliser 
à l'importance de prendre des 
mesures préventives pour éviter 
le déclenchement d'incendies. 
Cette campagne proactive de 
sensibilisation, constituée, vise 
également à inciter les habitants 
sur l'importance de respecter la 
prévention lors de la réalisation 
de travaux adjacents au couvert 
forestier, comme le désherbage 
et les broussailles, pour éviter la 
propagation d'incendies dans la 
forêt.Le conservateur  des forets  

a expliqué qu'en prévision de 
l'été, 70 travailleurs forestiers 
saisonniers, 7 camions de 
pompiers et un convoi mobile 
ont été déployés pour faire face 
aux incendies potentiels.M. 
Abdelkader Djellaoui a inspecté 
les travaux du projet de 
préparation de la ligne coupe-
feu et des sentiers forestiers, et 
ce, dans le cadre du programme 
de prévention et de contrôle des 
incendies, où il a donné le  coup 
d’envoi  pour ce projet important 
pour les habitants de la région, 
à partir du pont de fer jusqu'au 
kilomètre 5, d'une longueur de 
5 km, ainsi que le projet de tracé 
de la route nationale 44 jusqu'à la 
région de Bouguentas .Monsieur 
le wali a donné des instructions 
strictes dans le but d’accélérer 
le rythme d’achèvement et 
d’œuvrer à réduire les délais, afin 
que les  ceux de la foret puissent 
intervenir lors de la prochaine 
saison des incendies.

Une séance de travail de 
coordination a eu lieu  au 
siège de la direction des 

forêts de la wilaya d’Annaba, 
réunissant les membres de la cellule 
de communication et des relations 
publiques de la direction des forêts 
et ce en collaboration avec la chargée 
de la communication de la direction 
de l’environnement. L’objet principal 
de ce conclave était d’élaborer un 
programme de sensibilisation et 
de prévention conjoint entre les 
deux parties, dans le cadre des 
campagnes de prévention et de lutte 
contre les incendies forestiers. Ce 
programme vise à toucher toutes les 
couches de la société, notamment 
les élèves, les étudiants, les fidèles, 

les conducteurs, les agriculteurs, 
les apiculteurs, les habitants 
riverains des forêts, les estivants, les 
gestionnaires d’entreprises privées 
et publiques et la société  civile de 
la wilaya d’Annaba. L’atteinte de 
cet  objectif, reste subordonnée à la 
collaboration active et à l’implication 
des diverses institutions, notamment 
celles des établissements éducatifs, 
des instituts et centres de formation 
professionnelle, des lieux de culte, 
des points de contrôle sécuritaire, des 
exploitations agricoles, les cités et des 
regroupements résidentiels proches 
des massifs forestiers, des plages, des 
marchés hebdomadaires. L’objectif 
principal de cette initiative est de 
protéger les écosystèmes forestiers 
contre toute forme d’atteinte, en 
particulier les incendies.

S.Ferdjallah
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Dans le cadre de ses efforts pour 
préserver la santé publique et 
l’environnement, les services 

techniques de l’APC d’El Bouni ont 
entamé une série d’opérations de 
pulvérisation d’insecticides. Menées 
sous conduite de la direction de 
l’Environnement et de la propreté urbaine, 
ces actions visent à éliminer les foyers 
des larves de moustiques, les nymphes 
et autres insectes nuisibles dans plusieurs 
cités de la commune, particulièrement 
au niveau des caves des immeubles. 
A l’approche de la saison estivale, ces 
interventions s’avèrent essentielles pour 
assurer un environnement sain et sûr pour 
les résidents, en réduisant la propagation 
des maladies transmises par les insectes 
volants et rampants. Signalons que la 
dernière campagne de démoustication 
avait eu lieu  dans la localité  de Sidi Salem. 
Les équipes ont ciblé spécifiquement les 

zones résidentielles, telles que la cité des 
700 Logements, comptant respectivement 
340 et 400 logements. Ces opérations ont 
été menées de jour comme de nuit pour 
optimiser leur impact.
Selon la direction concernée, ces 
campagnes de démoustication  visent  
à débarrasser l’environnement de la 
prolifération des moustiques et de créer 
un cadre de vie sain pour ses habitants, 
tout en rappelant l’importance de la 
collaboration de la population dans la 
préservation de l’environnement.

A l’occasion de la semaine 
nationale de la prévention, le 
service de néphrologie, dialyse 

et transplantation rénale du CHU d’Annaba 
en collaboration avec Club Averroes et 
Galipharm organise le 20 avril prochain à 
partir de 9 heures au niveau du Cours de la 
Révolution, une journée de sensibilisation 
de prévention des maladies rénales. En 
effet, plusieurs centaines de personnes 
souffrent de maladie rénale sans le 
savoir, sauf que lorsqu’elles s’en rendent 
compte, il est souvent trop tard. Pourtant, 
en s’informant sur ces pathologies et 
les risques qui y sont associés et en 
se faisant dépister précocement, il est 
possible de retarder, voire d’éviter ces 
maladies très lourdes (l’insuffisance 
rénale est souvent synonyme de dialyse 

et/ou de greffes).Il s’agit-là d’un fléau 
qui ne cesse de progresser chaque année, 
plusieurs personnes apprennent qu’elles 
souffrent d’une insuffisance rénale 
chronique en phase terminale nécessitant 
un traitement de suppléance (dialyse ou 
greffe). Un constat alarmant qui pourrait 
être amélioré par un dépistage précoce. 
Les dépistages du rein permettent 
d’orienter de nombreuses personnes vers 
leur médecin traitant pour des examens 
complémentaires et la consultation avec 
un néphrologue.

annaBa/ ProteCtion Civile
En prévision de la saison 

estivale 2024, recrutement de
 maîtres-nageurs et de surveillants 

de plages saisonniers

annaBa / lutte Contre

 le traFiC de droGue

Démantèlement d’un réseau 
de trafiquants de drogue et saisie 

de plus de 13.000 comprimés 
hallucinogènes

annaBa / Caravane médiCale

Une action sociale au profit des malades de la circonscription 
‘’Benmostefa Benaouda’’

annaBa / lutte Contre les nuisanCes

L’APC d’El Bouni lance 
une campagne de démoustication

annaBa / néPhroloGie
Journée de sensibilisation 

au dépistage des maladies rénales 
le 20 avril prochain

La campagne de recrutement au 
profit des sauveteurs temporaires 
organisée par la protection civile 

de la wilaya reste ouverte jusqu’au 30 
avril prochain. En effet, cette initiative 
vise à assurer la sécurité des estivants et 
à renforcer les effectifs de prévention des 
risques  sur les plages durant la saison 
estivale 2024. Les candidats intéressés par 
cette opportunité sont invités à déposer 
leur dossier de candidature, répondant à 
des critères précis établis par la direction 
de la protection civile. Les candidats, 
dont les dossiers seront retenus, seront 
convoqués pour passer un test de sélection 
le 11 mai prochain de l’année en cours. 
Les tests auront lieu sur différentes plages 
de la région, sous la supervision des 
autorités compétentes. Ces surveillants de 
baignade, communément appelés maitres-

nageurs assureront un service de plus de 
12 heures par jour, de l’aube jusqu’au 
crépuscule. Tous les agents concernés 
par cette opération seront formés sur les 
techniques d’intervention et de secours, 
les premiers soins et l’évacuation vers les 
établissements sanitaires.

Dans la continuité des activités 
des unités opérationnelles de la 
Sûreté, visant à lutter contre le 

fléau des drogues et des psychotropes, 
la brigade   régionale de lutte contre le 
trafic de drogue à Annaba a pu, le 12 
avril, mettre fin aux activités d’un réseau 
criminel organisé spécialisé dans le 
trafic de substances psychotropes, dont 
l’activité s’étend dans de nombreuses 

wilayas  du pays avec l’arrestation de deux 
individus, âgés de 28 et 39 ans, et la saisie 
de 13.020 comprimés hallucinogènes, en 
plus de deux téléphones portables.  Les 
deux suspects ont été déférés par devant 
le Procureur de la République près le 
tribunal de Bir El Ater Tébessa, le 16 avril, 
dans le cadre d’une affaire criminelle de 
détention, stockage, transport, exposition 
et mise en vente illégale de substances 
psychotropes.

En application des directives 
de la  wali-déléguée de la 
circonscription administrative 

‘’Benaouda Benmostefa’’, Ouassila 
Bouchachi, des sorties sur le terrain 
de la caravane médicale se sont 
poursuivies depuis le mois précédent. 
Cette initiative vise à prendre en 
charge les malades âgés qui sont 
dans l’incapacité de se déplacer vers 
les centres de santé pour recevoir 

des soins. La caravane médicale, 
constituée de médecins, d’infirmiers 
et de personnel de santé qualifié, s’est 
rendue dans les zones reculées et les 
villages éloignés pour fournir des 
soins médicaux à ceux qui en sont 
dans le besoin. Les bénéficiaires sont 
pris en charge individuellement en 
fonction de la spécificité de leur état 
de santé, recevant après consultation, 
des médicaments et des traitements 
adaptés à leurs besoins. Cette 
démarche témoigne de l’engagement 

continu des autorités locales envers 
les anciens combattants et les 
malades âgés, en leur assurant les 
soins médicaux nécessaires, malgré 
les difficultés liées à la distance 
et à l’accessibilité des zones. Le 
lancement de la caravane médicale 
constitue un exemple louable 
d’efforts concertés et de solidarité 
pour garantir le bien-être et la santé 
de tous les membres des populations 
locales, en particulier pour les 
malades les plus vulnérables.

S.Ferdjallah

S.Y

S.Y
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ANNABA 

Ouverture d’une enquête sur l’effondrement d’un 
extracteur de poussière au complexe d’El Hadjar

L e procureur de la 
République près le 
tribunal d’El Hadjar à 

Annaba, a ordonné l’ouverture 
d’une enquête préliminaire 
sur les circonstances 
de l’effondrement d’un 
extracteur de poussière, 

survenu récemment au 
complexe d’El Hadjar, a 
indiqué mardi passé, un 
communiqué du parquet de 
la République prés le même 
tribunal.
“Conformément à l’article 11 
du Code de procédure pénale, 

le procureur de la République 
près le tribunal d’El Hadjar, 
informe l’opinion publique 
qu’en date du 14 avril 2024, 
aux environs de 05h00, 
l’extracteur de poussière n 
1 s’est effondré au niveau 
de l’unité de production 

des matières et aggloméré 
(PMA), au complexe Sidar 
d’El Hadjar, provoquant ainsi 
l’arrêt de la production”, lit-
on dans le communiqué.
Le parquet a en outre ordonné 
“l’ouverture d’une enquête 
préliminaire, auprès des 

services de la Gendarmerie 
nationale, en vue d’élucider 
les circonstances de 
l’accident et de déterminer 
les responsabilités, pour 
prendre les mesures légales 
en conséquence”, conclut le 
communiqué.

ANNABA / CHETAIBI  

Vers la vente aux enchères publique et  location de parkings 
et de kiosques en bois

Les services de l’APC de 
Chétaibi ont annoncé 
l’organisation d’une 

vente aux enchères publique 

et de location en prévision  

de la saison estivale  et des 

préparatifs de l’année en cours.

Concernant l’offre annoncée, 

elle concerne la location 
de parkings sur les plages. 
La déclaration prévoyait 
également l’ouverture d’un 
appel d’offres public pour 
les toilettes publiques. Le 
processus comprend également 
l’organisation d’un appel 
d’offres public pour les 

kiosques en bois dans la Baie 
Ouest. L’APC a indiqué que 
les souscripteurs qui souhaitent 
participer devront s’adresser 
à l’APC, afin de retirer le 
cahier des charges à compter 
de la date d’affichage de l’avis 
d’appel d’offres public, et que 
la dernière date limite pour 

soumissionner était fixée au 28 
avril, l’enchère publique aura  
lieu le 29 du même mois. Toute 
soumission  ne comportant pas 
les documents préalablement 
requis ne sera pas prise en 
considération, le dossier en 
question des soumissionnaires 
devra comprendre tous les 

documents administratifs et 
officiels spécifiés dans cette 
démarche. 

S.Ferdjallah 

ANNABA / CADRE DE VIE 

L’APC d’El Bouni lance une campagne d’abattage de chiens 
errants dans plusieurs cités à partir du 21 avril

Les services de l’APC de 
la commune d’El Bouni  
vont lancer à partir 

de minuit du 21 jusqu’au 25 
avril 2024, une  campagne 
d’abattage au niveau de 
plusieurs cités, notamment les 
cités ‘’Chaouli Belkacem’’, 
‘’Gharbi Aissa’’ et du 1er 

mai selon un communiqué. 
L’objectif de celle-ci, est 
de mettre fin au danger qui 
menace quotidiennement les 
citoyens, d’autant plus que 
le nombre des chiens errants, 
potentiellement vecteurs de 
maladies transmissibles à 
l’homme, comme la rage, 
ne cesse d’augmenter ces 

derniers mois aux quatre 
coins de la commune. Tous les 
moyens humains et matériels 
seront mobilisés pour mener 
à bien cette campagne qui 
débutera le 21 avril à partir 
de minuit et s’étalera toute 
la semaine. Cette opération 
à venir prendra tout le temps 
qu’il faudra pour nettoyer 

la région de toutes ces bêtes 
sauvages et dangereuses qui 
menacent la quiétude des 
citoyens au quotidien. Il faut 
souligner que la prolifération 
de ces canidés en zone 
urbaine ou rurale est favorisée 
par la présence de restes de 
nourritures se trouvant dans 
les bacs à ordures. 

Imen.B

MILA 

Les ouvrages de la bibliothèque du défunt Dr 
Mohamed-Salah Mermoul remis au Centre 

universitaire Abdelhafid-Boussouf

La famille du professeur 
d’histoire Mohamed-
Salah Mermoul (1930-

2023), a remis mardi passé, 
les ouvrages de la bibliothèque 
privée du défunt à la direction 
de la bibliothèque du Centre 
universitaire Abdelhafid- 
Boussouf de Mila pour les 
mettre à la disposition des 
étudiants et des chercheurs.
La bibliothèque du regretté, 
Mohamed-Salah Mermoul 
comprend plus de 1.400 
ouvrages dans les disciplines 
de l’histoire, de la littérature, 
de la géographie, du droit, 
de la Charia islamique, de 
l’économie, des sciences 
politiques, de la psychologie 

et de la sociologie, en plus 
d’un grand nombre de 
revues, de périodiques et de 
correspondances.
Mohamed-Salah Mermoul, né 
dans la commune d’Elayadi 
Barbes (Mila), avait étudié à 
l’Institut du Cheikh Abdelhamid 
Benbadis, à Constantine, puis à 
l’université Zitouna, en Tunisie.
Il avait lutté, durant la 
Révolution, en travaillant, 
notamment, au recrutement 
d’étudiants au profit de la 
lutte pour l’indépendance, 
tout en étudiant l’histoire à 
l’université de Constantine, 
avant de devenir membre de 
l’Union des historiens arabes, 
à Baghdad (Irak) et de l’Union 

des historiens algériens.
Ses ouvrages ont été remis 
à la bibliothèque du Centre 
universitaire de Mila 
“conformément à ses dernières 
volontés”, a affirmé son fils, 
Chihab, qui a déclaré que 
les membres de la famille 
“se réjouissent de voir la 
propre bibliothèque du défunt 
conservée à Mila, ville où il est 
né et a vécu une partie de son 

enfance”.
De son côté, le directeur du 
Centre universitaire de Mila, 
Amirouche Bouchelaghem, 
soulignant que le Dr Mohamed-
Salah Mermoul était “l’une 
des figures scientifiques les 
plus illustres dans le domaine 
de l’histoire”, a affirmé 
que les ouvrages confiés à 
la bibliothèque du Centre 
universitaire “constituent une 
importante plus-value” pour 
l’établissement qu’il dirige.
Selon M. Bouchelaghem, le 
mérite de cet enrichissement 
de la bibliothèque du 
Centre “revient également à 
l’association des journalistes 
et des correspondants de Mila, 

qui a été le lien entre le Centre 
universitaire et la famille de 
Mohamed-Salah Mermoul, 
conduisant à la remise de ses 
ouvrages en ce jour précis qui 
coïncide avec la Journée du 
savoir (Youm El Ilm, célébré le 
16 avril de chaque année).
M. Bouchelaghem, ajoutant 
qu’une aile de la bibliothèque 
du Centre universitaire “portera 
désormais le nom de Mohamed-
Salah Mermoul”, a assuré qu’il 
sera pris “grand soin” des 
ouvrages en question qui seront 
“restaurés à chaque fois qu’il 
sera nécessaire” et jalousement 
conservés pour être mis à la 
disposition des chercheurs et 
des étudiants.



Les membres du conseil de transition en Haïti nommés, 
un mois après l’annonce de la démission d’Ariel Henry

En Libye, l’impasse politique pousse à la démission 
le chef de la mission de l’ONU

Cet organe a pour mission de 
nommer « rapidement » un 
nouveau premier ministre 

et de rétablir l’ordre public dans 
ce pays en proie à la violence des 
gangs, selon le monde fr.
Près de deux mois après le début 
de la crise qui a plongé Haïti dans 
le chaos et poussé le premier 
ministre, Ariel Henry, à annoncer 
sa démission, les neuf membres du 
conseil présidentiel de transition 
ont été nommés mardi 16 avril 
par un arrêté officiel paru dans le 
journal officiel, Le Moniteur. Cet 
organe a pour mission de rétablir 
l’ordre public et assurer une 
transition politique dans ce pays 
en proie à la violence des gangs, 
poussant près de 100 000 Haïtiens 
à fuir la capitale Port-au-Prince.
Ce conseil avait été créé 
officiellement le 12 avril par 
un décret signé du premier 
ministre très impopulaire, M. 
Henry. Ce dernier avait annoncé 

sa démission en mars tout en 
précisant que son départ ne sera 
effectif qu’une fois que ce conseil 
sera mis en place et aura nommé 
un premier ministre. Le premier 
décret prévoit d’ailleurs que les 
membres du conseil présidentiel 
de transition devront désigner « 
rapidement » un premier ministre 
ainsi qu’un gouvernement « 
inclusif ». « Le mandat du conseil 
présidentiel de transition prend 

fin, au plus tard, le 7 février 2026 
», ajoute le document.
Sans mentionner le nom des 
membres, ce premier décret 
demandait aux « personnalités 
désignées par les parties prenantes 
»de soumettre des documents aux 
autorités à des fins d’approbation. 
Ce qui a suscité la crainte chez les 
neuf groupes et partis politiques 
représentés dans ce conseil que le 
gouvernement puisse en rejeter un 

certain nombre.
Aucune élection en Haïti depuis 
2016
L’arrêté publié mardi dans Le 
Moniteur semble répondre 
partiellement à cette inquiétude, 
puisqu’il donne explicitement 
les noms des sept membres, 
représentant les principales forces 
politiques et le secteur privé, et 
des deux observateurs sans droit 
de vote.
Les membres sont : Smith 
Augustin (ancien diplomate) ; 
Louis Gérald Gilles (médecin et 
ancien sénateur) ; Fritz Alphonse 
Jean (ancien gouverneur de la 
banque centrale d’Haïti) ; Edgard 
Leblanc Fils (ancien président 
du Sénat) ; Laurent Saint-Cyr 
(entrepreneur) ; Emmanuel 
Vertilaire (avocat) et Leslie Voltaire 
(ancien ministre et diplomate). 
Le pasteur évangélique Frinel 
Joseph et l’ancienne fonctionnaire 
de la Banque mondiale Régine 

Abraham sont nommés membres 
observateurs sans droit de vote.
Toutefois, l’arrêté précise que 
les membres « seront tenus 
de soumettre les documents 
nécessaires dans un délai 
raisonnable, et que s’ils ne sont 
pas en mesure de le faire, ils seront 
obligés de démissionner ».
Le conseil est donc censé assurer 
une transition en douceur lorsque 
M. Henry – nommé quelques 
jours avant l’assassinat en 2021 du 
président Jovenel Moïse – quittera 
ses fonctions, ce qui ouvrira la 
voie à une élection présidentielle. 
Sans président ni Parlement, Haïti 
n’a connu aucune élection depuis 
2016. Après deux mois de crise, 
la capitale est toujours à 80 % 
aux mains des bandes criminelles, 
accusées de nombreuses exactions, 
en particulier de meurtres, viols, 
pillages et d’enlèvements contre 
rançon.

En poste depuis dix-huit 
mois à Tripoli, Abdoulaye 
Bathily s’est heurté à 

l’immobilisme des factions 
libyennes et à la division de la 
communauté internationale, selon 
le monde fr.
Signe de l’impasse de la médiation 
internationale sur la Libye, 
Abdoulaye Bathily, chef de la 
mission des Nations unies dans ce 
pays fracturé d’Afrique du Nord, 
a démissionné mardi 16 avril, 
à peine dix-huit mois après sa 
nomination à ce poste. Agé de 77 
ans, l’ancien ministre sénégalais 
issu du monde académique – il fut 
professeur d’histoire à l’université 
Cheikh-Anta-Diop de Dakar – a 
annoncé son départ au lendemain 
d’un discours devant le Conseil de 

sécurité de l’ONU où il brossait un 
tableau très sombre de la situation 
en Libye.
En proie aux fractures territoriales, 
à la prédation mafieuse, à 
l’activisme des milices et aux 
ingérences permanentes de 
puissances régionales comme 
de capitales européennes, l’ex-
eldorado pétrolier d’Afrique 
du Nord n’est toujours pas 
parvenu à organiser des élections 
présidentielle et législatives qui, 
espérait M. Bathily, auraient 
ouvert la voie à une réunification 
du pays sous la houlette d’une 
autorité relégitimée.
« Il est décourageant de voir des 
individus en position de pouvoir 
mettre leurs intérêts personnels 
au-dessus des besoins de leur 

pays »,s’est désolé le chef de la 
mission onusienne sur le départ, 
évoquant un « profond sentiment 
de découragement ». Il a fustigé 
« la détermination égoïste des 
dirigeants actuels à maintenir le 
statu quopar des manœuvres et 
tactiques dilatoires ». « Nous ne 
pouvons pas laisser les aspirations 
des 2, 8 millions d’électeurs 
libyens être éclipsées par les 
intérêts étroits de quelques-uns », 
a-t-il ajouté.
Le pari dangereux du statu quo
Ce n’est pas la première fois qu’un 
chef de la mission des Nations 
unies en Libye jette l’éponge en 
cours de mandat. Le prédécesseur 
de M. Bathily, le Slovaque Jan 
Kubis, n’aura exercé ses fonctions 
que dix mois en 2021. Il avait 

succédé au Libanais Ghassan 
Salamé, qui, lui, avait lâché prise 
en mars 2020 après deux ans et 
demi d’engagement tous azimuts, 
invoquant une « santé [qui] ne 
[lui] permettait plus le niveau 

de stress » requis par sa mission 
de pacificateur d’un pays pris en 
otage par une coalition d’intérêts 
miliciens et affairistes, sous l’œil 
impuissant d’une communauté 
internationale divisée.

Le robinet sera 
définitivement coupé le 
1ᵉʳ octobre 2024, un an 

après la fin de l’exploitation du 
gisement et après des années de 
lutte politique, selon le monde fr.
Le Sénat néerlandais a approuvé 
la fermeture définitive des 
vannes du gisement de gaz 
naturel de Groningue (Nord), 
le plus grand d’Europe. Son 
exploitation était à l’origine 
de séismes qui ont secoué des 
riverains durant des décennies. 
Le robinet sera définitivement 
coupé le 1er octobre 2024, un an 

après la fin de l’exploitation du 
gisement et après des années de 
lutte politique.
« Le gouvernement souhaite 
ainsi apporter plus de clarté et de 
certitude quant à la fin définitive 
de l’extraction de gaz », a déclaré 
dans un communiqué mardi 
soir la Haute Chambre. Les 
autorités maintenaient depuis 
octobre des unités d’extraction 
opérationnelles en cas d’hiver 
« très rigoureux », sur fond 
de tensions géopolitiques 
persistantes.
Le gisement était exploité 

depuis 1963, mais depuis plus 
de vingt ans la population subit 
des séismes de faible magnitude 
mais proches de la surface, dus 
aux poches de vide formées lors 
de l’extraction de gaz, qui ont 
provoqué de nombreux dégâts.
Après s’être réjouis en 2018 de la 
fermeture annoncée du gisement, 
les riverains ont déchanté face 
aux avertissements d’experts 
selon lesquels les séismes 
pourraient continuer durant des 
années. Nombre d’entre eux se 
sont également retrouvés dans un 
bourbier juridique et technique 

relatif aux indemnisations.
Un « moment historique »
Et si l’extraction de gaz a petit 
à petit été presque réduite à 
néant, La Haye a décidé en 2022 
de reporter la fermeture des 
vannes en raison des incertitudes 
énergétiques mondiales en 
grande partie provoquées par 
l’invasion de l’Ukraine par la 
Russie. « Une dette d’honneur 
doit être payée à la population 
de Groningen, en premier lieu 
en accélérant le renforcement 
des bâtiments et le règlement des 
dégâts », a déclaré le Sénat.

Un groupe de campagne 
d’habitants, le Groningen Bodem 
Beweging (GBB), a qualifié la 
loi de « moment historique », se 
disant « heureux et soulagés », 
même si la décision est « douce-
amère ».
Les critiques de la décision 
ont exprimé des inquiétudes 
quant à la sécurité de 
l’approvisionnement en gaz des 
Pays-Bas, en particulier compte 
tenu des incertitudes suscitées 
par l’invasion de l’Ukraine par 
la Russie.
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Pays-Bas 
Les sénateurs approuvent la fermeture définitive des 

vannes du plus grand gisement de gaz naturel d’Europe



Abdallah II : la Jordanie ne deviendra pas le théâtre d’une guerre 
entre Israël et l’Iran

Perturbations à Dubaï au lendemain de pluies records

Gaza: à la réouverture d’une boulangerie, des heures d’attente 
«  pour une miche de pain »

En participant à 
l’interception des 
projectiles lancés par 

l’Iran vers Israël, la Jordanie 
veut éviter d’être touchée par un 
éventuel conflit ou de devenir un 
“terrain de jeu” pour Téhéran, 

selon des responsables et des 
analystes.
La Jordanie, pays voisin d’Israël 
avec lequel elle est liée par un 
traité de paix depuis 1994, a 
annoncé avoir intercepté “des 
engins volants” ayant pénétré 

dans son espace aérien lors 
de l’attaque aux drones et aux 
missiles lancée par l’Iran contre 
Israël dans la nuit de samedi à 
dimanche.
Les forces armées jordaniennes 
“feront face (...) à toute menace 
ou violation mettant en danger la 
sécurité et la sûreté du pays”, a 
prévenu alors le gouvernement.
Israël a annoncé avoir 
intercepté, avec l’aide des Etats-
Unis et d’autres pays alliés la 
quasi-totalité des 350 drones et 
missiles lancés ce weekend par 
l’Iran.
La Jordanie, où environ la moitié 
de la population est d’origine 
palestinienne, est régulièrement 
le théâtre de nombreuses 
manifestations de soutien aux 
habitants de la bande de Gaza, 

où une guerre oppose deuis 
le 7 octobre Israël au Hamas 
palestinien soutenu par Téhéran.
«Grande préoccupation»
Si la Jordanie affiche un 
soutien indéfectible à la cause 
palestinienne, ses autorités 
veulent se prémunir d’un 
débordement du conflit, d’autant 
plus que le pays est voisin de 
l’Irak et la Syrie, où l’Iran jouit 
d’une grande influence.
Le roi Abdallah II de Jordanie 
a indiqué dimanche lors d’un 
appel téléphonique avec le 
président américain Joe Biden 
que son pays “ne sera pas le 
théâtre d’une guerre régionale”.
“La Jordanie n’a rien à voir 
avec la lutte d’influence entre le 
projet perse et le projet sioniste 
(dans la région), et elle ne veut 

pas s’impliquer dans un conflit 
régional”, a déclaré à l’AFP 
l’ancien ministre jordanien 
de l’Information, Samih Al-
Maaytah.
Le royaume, a-t-il ajouté, 
“n’accepte pas que son territoire 
ou son espace aérien soit utilisé 
pour une action militaire contre 
un pays de la région”.
Selon M. Maaytah, plusieurs 
pays de la région: Irak, Syrie et 
Liban, sont déjà devenus selon 
lui des “terrains de jeu” pour les 
Iraniens.
Pour Nimrod Goren, spécialiste 
des affaires israéliennes au 
Middle East Institute, l’Iran 
“pourrait chercher à intervenir 
en Jordanie et à y changer la 
situation à son avantage, comme 
il l’a fait dans d’autres pays”.

DUBAI: Les autoroutes 
géantes de Dubaï 
étaient encore inondées 

mercredi, les écoles fermées 
et le trafic aérien perturbé au 
lendemain de pluies records 
dans la plus célèbre des sept 
cités états de la fédération des 
Emirats arabes unis, malgré le 
retour du soleil.
D’énormes files se sont formées 
sur des autoroutes à six voies 
dont certains tronçons ont 
été submergés mardi, les 
Emirats ayant enregistré 254 
millimètres de pluie en une 
journée, l’équivalent de près de 
deux ans de précipitations dans 
ce pays désertique.
Au moins une personne a péri, 
un homme de 70 ans dont la 
voiture a glissé dans l’émirat de 

Ras el-Khaïmah, a annoncé la 
police.
Les voyageurs ont été invités 
à ne pas se rendre à l’aéroport 
de Dubaï, le plus fréquenté 
au monde en termes de trafic 
international, “sauf en cas 
d’absolue nécessité”.
“Les vols continuent d’être 
retardés et détournés (...) Nous 
travaillons d’arrache-pied 
pour rétablir les opérations le 
plus rapidement possible dans 
des conditions très difficiles”, 
a déclaré un porte-parole de 
Dubai Airports.
La compagnie aérienne 
Emirates, fleuron de Dubaï, a 
suspendu les enregistrements 
mercredi, en raison des 
difficultés d’accès à l’aéroport 
pour le personnel et les 

passagers, les routes étant 
bloquées et certains services de 
métro suspendus.
De longues files d’attente se 
sont formées devant les stations 
de taxis de l’aéroport, tandis 
que de nombreux passagers 
attendaient à l’intérieur des 
nouvelles de leur vol. Mardi, 
des dizaines de vols avaient été 
retardés, annulés ou détournés.
Les écoles sont également 
restées fermées pour le 
deuxième jour consécutif.
La tempête a touché les Emirats 
arabes unis et Bahreïn, dans 
la nuit de lundi à mardi, après 
avoir frappé Oman, un autre 
pays du Golfe, où 18 personnes, 
dont plusieurs enfants, ont été 
tuées.
Les précipitations aux Emirats 

arabes unis sont les plus 
importantes jamais enregistrées 
dans le pays, depuis le début 
des relevés en 1949, selon les 
autorités.
Pour Friederike Otto, maître 
de conférences en sciences du 

climat au Grantham Institute de 
l’Imperial College de Londres, 
“les pluies meurtrières et 
destructrices à Oman et Dubaï” 
ont probablement été accentuées 
par le “changement climatique 
provoqué par l’homme”.

TERRITOIRES 
PALESTINIENS: Du 
pain frais sort du four 

en continu et une longue file se 
forme devant une boulangerie 
de la ville de Gaza qui vient 
de rouvrir, après des mois de 
restrictions imposées par Israël 
à l’entrée de l’aide humanitaire 
dans le territoire palestinien 
ravagé par la guerre.
Khaled al-Ghoula a attendu 
six heures “pour une miche 
de pain”. “C’est une lutte très 
difficile (...), c’est injuste”, dit-il 
après avoir enfin obtenu du pain 
frais.

Comme lui, ils sont des 
centaines, jeunes et moins 
jeunes, à patienter plusieurs 
heures dans les rues de Gaza, 
après que le Programme 
alimentaire mondial a pu livrer 
du blé et du carburant.
“Quand Israël nous a empêchés 
d’obtenir de la farine, nous avons 
commencé à manger du maïs et 
de l’orge, jusqu’à être obligés 
de manger de la nourriture pour 
animaux”, raconte Wissam 
Dawad, alors qu’il patiente dans 
la file.
“Je suis content mais je le jure 
devant Dieu, nous sommes 

épuisés”, confie Firas Sukkar, 
un sac de pain à la main. “Nous 
avons perdu nos fils, nos filles, 
nos femmes. Nous avons perdu 
nos vies entières”, se lamente-t-
il.
“Qu’est-ce que je peux 
demander de plus? Mon seul 
message est d’arrêter la guerre”, 
ajoute M. Sukkar.
Israël est de plus en plus critiqué 
sur la scène internationale 
pour son offensive meurtrière 
qui a réduit de larges zones de 
Gaza en un champ de ruines, 
parsemées de bâtiments 
éventrés, de cratères de bombes 

et de décombres.
Les combats et le siège imposé 
par Israël ont déclenché une 
grave crise humanitaire, avec 

des pénuries de nourriture, 
d’eau, de médicaments et de 
carburant, que peinent à pallier 
de sporadiques livraisons d’aide.
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Coupe d’afrique des clubs de handball :
Rude bataille entre les favoris, les Algériens 

en quête d’exploit

Contrôle anti-dopage :
La FAF met un coup d’accélérateur

Les regards des passionnés 
du handball seront 
braqués, durant les dix 

prochains jours vers la ville 
d’Oran, qui abrite la Coupe 
d’Afrique masculine et féminine 
des clubs vainqueurs de coupes, 
du 18 au 27 avril en cours, avec 
la participation des meilleures 
formations du continent dans les 
deux épreuves.
Cette compétition, qui revient en 
Algérie après 25 ans d’absence, 
devrait être marquée par un 
niveau relevé, prédisent les 
observateurs. La Super-coupe 
africaine, masculine et féminine, 
jouée lundi et mardi également à 
Oran, a été d’ailleurs un avant-
goût de la Coupe d’Afrique au 
vu des belles copies rendues par 
les huit équipes (masculines et 
féminines) participantes, et qui 
a   permis au Al Ahly d’Egypte 
et à Primeiro de l’Angola d’être 
sacrés, validant par là-même 
leurs billets pour le prochain 
Championnat du monde des 
clubs, prévu cet été en Arabie 
Saoudite.
Douze équipes, réparties 
sur quatre groupes de trois, 
prendront part à la Coupe 
d’Afrique masculine, alors que 
la compétition féminine verra la 
participation de huit formations 
qui concourent, lors du premier 
tour, dans deux poules de quatre 

équipes chacune.
Ce sont les finalistes de la Super-
coupe d’Afrique qui partent 
avec les faveurs des pronostics, 
à savoir Al Ahly et le Zamalek 
(Egypte) chez les hommes et 
Primeiro et Petro (Angola), chez 
les dames, même si de l’avis de 
leurs entraineurs eux mêmes, il 
n’est pas à écarter d’assister à 
des surprises, ‘’vu que le jeu à 
sept a énormément évolué dans 
le continent’’.
Dans la Coupe masculine, c’est 
le MC Alger qui domine au 
classement des clubs les plus 
titrés de l’épreuve, avec pas 
moins de neuf trophées, suivi 
par le Zamalek SC (7 titres) 
et le Club Africain de Tunisie 
(5 titres). Mais la formation 
algérienne n’est plus la même, 
depuis quelques saisons, en 
témoigne sa rétrogradation en 
deuxième palier, avant même la 
fin de l’exercice en cours.
Chez les dames, les Angolaises 
de Petro Atlético du Rwanda 
mènent le bal après 38 éditions, 
en engrangeant pas moins de dix 
titres, suivies par les Ivoiriennes 
d’Africa sport (9 titres) et les 
Angolaises du CD Primeiro De 
Agosto (4 trophées).
Le handball algérien sera 
représenté dans le rendez-vous 
d’Oran par cinq clubs, à savoir 
le HBC El Biar (messieurs et 

dames), l’ES Aïn Touta, la JSE 
Skikda, l’OM Annaba et le FC 
Boumerdes (dames).
«La mission des clubs algériens 
sera très délicate, vu la période 
difficile qu’a vécu le handball 
algérien, ces dernières années, 
à tous les niveaux, ce qui s’est 
répercuté négativement sur 
le niveau de cette discipline 
dans le pays, alors qu’il s’agit 
du deuxième sport populaire 
en Algérie», a déclaré à 
l’APS l’ancien international 
algérien, Abdelkrim Bendjemil, 
actuellement directeur de la 
salle omnisports du complexe 
olympique Miloud-Hadefi, qui 

accueille les matchs de cette 
Coupe d’Afrique aux côtés 
du Palais des sports Hamou-
Boutlélis.
Pour sa part, la présidente de 
la Fédération algérienne de 
handball, Karima Taleb, en 
poste depuis près d’une année 
et demie, a dit qu’elle plaçait 
d’énormes espoirs sur cet 
événement, ‘’dont l’organisation 
en Algérie vise justement à 
relancer le handball national sur 
la scène continentale’’.
«La deuxième place décrochée 
par la sélection nationale 
messieurs, lors du précédent 
championnat d’Afrique tenu 

en janvier dernier en Egypte, 
devrait constituer une source 
de motivation pour les clubs 
algériens pour réaliser un 
parcours honorable au cours de 
cet évènement’’, a-t-elle ajouté, 
lors de la conférence de presse 
qu’elle animée, la veille du 
coup d’envoi la Super-coupe 
d’Afrique.
A souligner que la cérémonie 
d’ouverture de la Coupe 
d’Afrique des clubs vainqueurs 
de coupes aura lieu, jeudi à partir 
18h30 à la salle omnisports du 
complexe Miloud-Hadefi, selon 
le programme établi par les 
organisateurs.

Le contrôle anti-dopage 
dans le championnat 
national et en coupe, une 

vieille réflexion et un ancien 
projet qui n’a jamais vu le jour, 
il date en effet de plusieurs 
années, mais il a été mis de coté 
à cause de l’instabilité qui a 
régné au niveau de la FAF et la 
succession des présidents, mais 
l’actuel responsable de l’instance 
fédérale, à savoir Walid Sadi 
compte sérieusement le relancer.
La démarche a été entreprise il 
y a déjà plusieurs semaines, il 
faut dire qu’il y a eu des signes 
révélateurs qu’il y aurait un 
recours aux produits anabolisants 
dans certains clubs, un fait 
marquant qui s’est produit il y a 
quelques semaines dans un match 
de coupe africaine joué ici en 
Algérie a incité les dirigeants de 
la fédération à relancer ce projet 
mort-né. Au moins 2 joueurs 
d’un club connu ont esquivé un 
contrôle anti-dopage, soulevant 
ainsi les soupçons, certains 
étaient plus que persuadés qu’ils 
étaient sous l’emprise d’un 
des produits prohibés, sinon 

pourquoi ils auraient refusé de 
prendre part audit match ?

Éliminer certains doutes
Les deux joueurs en question 
n’ont plus donné signe de vie, à 
vrai dire, le club a aussi compris 
qu’il était plus sage de les écarter 
des plans. La FAF qui a été 
mise au parfum par l’incident, 
puisque le docteur chargé de 
les contrôler est un proche de 
l’instance fédérale a décidé de 
sévir, en relançant le projet des 
tests anti-dopage. Selon une 
source proche de la FAF, une 
demande aurait été envoyée à la 

partie compétente du côté de la 
FIFA, cette dernière a redirigé 
la fédération vers le comité 
olympique algérien, qui aurait le 
monopole de tout ce qui a un lien 
avec ce genre de contrôles. La 
FAF aurait donc saisi le COA et 
attendrait toujours une réponse, 
avec comme objectif d’accélérer 
la démarche pour pouvoir enfin 
réaliser des contrôles dans le 
championnat algérien, voire 
même en coupe. Il faut dire 
que dans une telle période de la 
saison, à savoir les deux derniers 
mois de la compétition, plusieurs 

anomalies se manifestent, on a 
tous vu comment une procédure 
d’intégrité a été lancée par 
l’instance fédérale pour 
préserver le fair-play, après tout 
ce qui a été constaté dans certains 
matches dont celui de l’US Souf, 
et ce n’est pas tout, cette période 
cruciale de fin de saison, souvent 
pénible pour plusieurs joueurs, 
dépassés sur le plan physique, 
connaît un recours aux produits 
dopants pour compenser le 
manque d’aptitude physique et 
de jus, ce qui fausse sérieusement 
la compétition. Une aubaine 
que ne voudrait pas manquer 
la FAF pour mettre la main sur 
les tricheurs, d’où son envie de 
tester un max’ d’éléments, elle 
ciblerait même certains joueurs 
soupçonnés par les connaisseurs, 
histoire d’éliminer le doute et 
rétablir l’ordre. Il faut savoir 
que le rendement anormal de 
certains joueurs n’est pas le 
seul élément qui donne envie de 
tester, certains comportements 
de joueurs, une surexcitation 
exagérée ou même une nervosité 
démesurée constatée lors de 

certaines rencontres ont donné 
à réfléchir. La fédération préfère 
donc anticiper et menacer ces 
fauteurs de troubles, qui savent 
pertinemment le risque de se 
faire choper la main dans le sac..

Après la VAR...
Pour l’instant on ne sait pas si 
la FAF compte poursuivre un 
vieux projet qui consiste a créer 
une station d’analyses au niveau 
du CTN de Sidi Moussa, une 
démarche qui visait à économiser 
des euros pour la fédération, ou 
bien commencer par le transfert 
des échantillons prélevés vers 
le laboratoire tunisien, ce qui 
coûterait au moins 200 euros 
par échantillon, mais l’essentiel 
sera de renouer avec les tests, 
l’objectif étant d’arriver au 
démarrage du prochain exercice 
prêt pour une nouvelle saison 
‘’protégée’’ de toutes parts, car, 
en plus de ces tests, il y aura les 
4 stations mobiles de la VAR 
qui entreront en service dès la 
nouvelle saison, des moyens 
qui ne peuvent que booster le 
championnat et le conformer aux 
normes mondiales.
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ligue des Champions :
Le vestiaire du FC Barcelone est anéanti

La performance de Kylian Mbappé choque tout le monde
Sans spécialement briller, 

Kylian Mbappé s’est 
offert un doublé face au 

FC Barcelone lors des quarts 
de finale retour de C1. Et sa 
performance a fait beaucoup 
parler en Europe ce mercredi 
matin.
Après son match manqué au 
match aller, Kylian Mbappé 
était très attendu ce mardi soir 
pour le quart de finale retour de 
Ligue des Champions face au FC 
Barcelone. Contrairement à la 
semaine passée, l’international 
français n’était pas positionné à 
gauche de l’attaque parisienne, 
mais bien dans l’axe, poste 
qu’il semble affectionner 
particulièrement. Et dans une 
rencontre qui a largement 
tourné en la faveur du PSG avec 
l’expulsion d’Araujo dès la demi-
heure de jeu, Kylian Mbappé 
a réussi à s’illustrer quand il le 
fallait. Sans briller, il a contribué 
à enterrer définitivement son 
adversaire du soir en ne tremblant 
pas au moment de transformer 
son penalty puis en marquant le 
quatrième et dernier but de la 
rencontre pour donc s’offrir son 
doublé.
La performance de la star 
parisienne lui a valu la note de 
7 dans nos colonnes. Et si le 
quotidien L’Équipe a été plus 
généreux avec la note de 8, la 
presse européenne a semblé 
plutôt bluffée par la capacité du 
Français à répondre présent et 
à s’illustrer, même quand il ne 
brille pas. En Espagne, surtout 
du côté de la presse madrilène, 
on se régale forcément de sa 
performance. «Kylian Mbappé 

a tué le Barça» écrit sur sa Une 
AS. «Le Barça est tombé face 
à un Mbappé plutôt gris et qui 
n’est apparu qu’à la fin». Même 
son de cloche du côté de Marca 
qui met en avant les statistiques 
phénoménales du Français face 
au Barça. «Mbappé, le poison du 
FC Barcelone», écrit le quotidien 
espagnol avant d’enchaîner.
Mbappé clinique et redoutable
«Mbappé n’a pas vécu sa 
meilleure nuit mais c’est déjà 
un cauchemar culé sans s’être 
encore vêtu avec le blanc du 
Real Madrid. Ce n’était pas 
son meilleur match, mais il a 
marqué deux buts. Il en est déjà 
à 6 buts face au Barça, l’équipe 

contre qui il a le plus marqué en 
Ligue des Champions. Attention, 
il a déjà 41 buts en 40 matches 
cette saison et c’est la troisième 
saison qu’il dépasse la barre des 
40 buts…». Les buts, Kylian 
Mbappé sait évidemment y faire 
et cela plaît forcément. Après 
sa performance de ce mardi, la 
presse anglaise a aussi souligné 
sa capacité, à la manière de 
Cristiano Ronaldo sur sa fin de 
carrière, à marquer même quand 
il semble être trop discret dans 
le jeu. «Le doublé de Kylian 
Mbappé a propulsé le PSG en 
demi-finale alors que Barcelone 
implosait. La superstar française 
ne sera plus là cet été, mais elle 

pourrait encore leur offrir une 
première Ligue des champions», 
titre The Sun.
«Le doublé tardif de Kylian 
Mbappe permet au PSG de 
réaliser un retour époustouflant 
pour filer en demi-finale de la 
Ligue des champions. Mbappé 
a été mortel quand il le fallait», 
a écrit le Daily Mail alors que 
le Guardian parle surtout d’un 
«Mbappé qui scelle une victoire 
sauvage du PSG». Du côté de 
l’Italie, on a également suivi de 
loin la performance de Kylian 
Mbappé. Et l’analyse est la 
même : KM7 choque par sa 
capacité à inverser la tendance. 
«Le retournement de situation 

pour Kylian Mbappé», placarde 
la Gazzetta Dello Sport. «Super 
Mbappé. Il s’est transformé pour 
inscrire un doublé et devenir le 
meilleur buteur de cette saison 
en C1. Hier, face au Barça, il 
avait aussi la chemise blanche et 
ce n’était même pas sa meilleure 
soirée.» Après sa prestation de 
ce mardi soir, Kylian Mbappé 
n’arrivera pas à mettre tout le 
monde d’accord mais il confirme 
bien que même lorsqu’il peut 
paraître moins bien, il reste bien 
trop redoutable pour les défenses 
adverses. Et l’Europe semble 
se demander désormais, si cette 
année n’est pas la bonne pour 
Mbappé…

La défaite synonyme 
d’élimination de la Ligue 
des Champions a fait 

très mal au FC Barcelone. Le 
vestiaire est particulièrement 
atteint par cette déception.
Le sommeil a dû être difficile 
à trouver cette nuit pour les 
joueurs du Barça. Quelques 
heures après leur élimination 
en quarts de finale de Ligue 
des Champions, la déception 
était encore dans les têtes, tout 
comme au réveil ce matin à en 
croire la presse catalane. Il faut 
dire que le scénario en a rajouté 
une couche. Après leur victoire à 
l’aller au Parc des Princes (3-2) 
et l’ouverture du score hier soir 
dès la 12e minute, les protégés 
de Xavi avaient pris deux buts 
d’avance sur l’ensemble de la 
confrontation.
Puis patatras, l’expulsion de 
Ronald Araujo à la demi-heure 
de jeu a tout changé. Réduits 
à dix, les Barcelonais ont 
logiquement subi la rencontre 
face à onze Parisiens révoltés. 
Dembélé a égalisé avant la 

pause puis Vitinha a donné 
l’avantage au PSG d’une belle 
frappe. Joao Cancelo concédait 
un penalty très évitable que 
Mbappé transformait, avant que 
ce dernier inscrive un doublé 
au bout du temps additionnel, 
synonyme de qualification et 
d’une nouvelle fessée (4-1, 
comme celle de 2021) infligée 
au Barça chez lui.

Le Barça y croyait
Le rêve de C1 s’est envolé. 
Preuve que cette élimination fait 
très mal, Xavi a complètement 
dégoupillé sur son banc à 
l’heure de jeu. Il a fini par 
être exclu, comme l’un de ses 
adjoints quelques minutes plus 
tard. D’après Sport, les regards 
étaient hagards dans le vestiaire 
après la rencontre, vidés de 
fatigue et surtout de déception. 
La Ligue des Champions était 
la seule manière de sauver cette 
saison et la qualification contre 
Naples avait donné beaucoup 
de confiance à un groupe qui 
s’était mis à croire en un possible 
succès final.

Pour le médial local, les 
Blaugranas ont affiché une trop 
grande confiance, sans parler 
d’être trop sûrs d’eux non plus, 
notamment après la victoire 

du match aller. Lorsqu’ils se 
sont présentés face à la presse, 
Marc-André ter Stegen, Frenkie 

de Jong et Ilkay Gündogan ont 

affiché des mines déconfites, 
évoquant à demi-mot la fin de 
l’ère Xavi, un entraîneur qu’ils 
ont également un peu désavoué 
dans leurs déclarations d’après-
match. Si pour le coach, l’arbitre 
a eu une trop grande influence sur 
le match, les trois joueurs ont en 
évoqué des erreurs individuelles 
et collectives.
C’est aussi la fin de l’ère Xavi
Même la réaction du milieu de 
terrain allemand, qui a critiqué la 
décision beaucoup trop risquée 
d’Araujo en position de dernier 
défenseur sur Barcola, a été bien 
reçue par un vestiaire conscient 
d’être passé à côté à certains 
moments de la rencontre. Avec 
cette élimination, c’est toute la fin 
de la saison qui s’annonce triste, 
sans grand objectif à définir si ce 
n’est aller chercher la 2e place en 
Liga pour disputer la Supercoupe 
d’Espagne. Un bien maigre lot 
de consolation, d’autant qu’en 
loupant la qualification mardi, le 
Barça a aussi fait une croix sur 
la Coupe du monde des Clubs de 
l’an prochain…
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Le génie tactique de DeepMind arrive sur les terrains 
de football

Ce petit robot sauteur pourrait explorer les astéroïdes

Deux sœurs réinventent les soins contre l’acné

Dans le monde du 
football, le coup de pied 
de coin, ou corner, fait 

l’objet d’analyses au sein des 
entraineurs car il est exécuté à 
partir d’un point fixe et donne 
une bonne occasion de marquer 
un but. Dans cette optique, 
Google DeepMind travaille 
sur un assistant virtuel qui 
permettrait aux entraineurs de 
mieux préparer les matches à 
venir ou d’ajuster les stratégies 
à la mi-temps.

Google DeepMind, filiale 
d’Alphabet spécialisée dans 
l’intelligence artificielle, 
travaille depuis plusieurs années 
en collaboration avec le club 
de football de Liverpool dans 
le cadre du développement 
d’un système d’intelligence 
artificielle capable d’analyser et 
de conseiller les entraineurs sur 
le jeu. Aujourd’hui, elle a mis 
au point un outil spécialisé dans 
l’optimisation des corners.

DeepMind présente TacticAI, 
un système d›intelligence 
artificielle capable de fournir 

des informations pratiques au 
moment de tirer un corner. Il 
combine des modèles prédictifs 
et génératifs permettant 
d›analyser ce qui s›est passé 
dans les matches précédents et 
de faire des ajustements pour 
des tirs encore plus efficaces. 
Il permet aux entraîneurs de 
créer des configurations de 
footballeurs alternatives pour 
chaque coup de pied arrêté, 
puis d›évaluer directement les 
résultats possibles de ces choix.

De cette manière, l’entraineur 
peut découvrir qui est le plus 
susceptible de recevoir le ballon 
et s›il aura une occasion franche 
de marquer, mais également 
si des tactiques similaires ont 
fonctionné dans le passé. Il 
faut d›ailleurs noter que les 
statistiques sur les corners 
sont relativement restreintes 
puisqu›une dizaine seulement 
sont sifflés en moyenne par 
match en Premier League 
(championnat anglais).

Une aide à la décision pour 
choisir la meilleure tactique

Concrètement, l›outil de 
DeepMind propose une 
représentation graphique de 
l›action où chaque joueur est 
consciencieusement placé sur 
le terrain. Un réseau neuronal 
graphique calcule et ajuste alors 
leur position pour optimiser 
les chances de but, en prenant 
en compte le placement des 
défenseurs adverses. L›objectif 
de ces modèles prédictifs est 
d›aider l›entraineur à mettre au 
point des schémas de jeu plus 
efficaces lors des prochains 
corners.

L’idée est maintenant d’étendre 
ensuite cette technologie à 
d’autres séquences de jeu. 
Pour les pénaltys par exemple, 
les algorithmes prendront 
en compte les statistiques 
individuelles des joueurs, c’est-
à-dire leur manière de les tirer, 
leur puissance, leur taux de 
réussite, etc., qu’ils opposeront à 
celles du gardien en face d’eux.

DeepMind reste convaincu que 
les entraineurs feront appel à ce 
type d’assistants virtuels d’ici 

quelques années, que ce soit 
pour bien préparer leur prochain 
match ou même effectuer des 
ajustements à la mi-temps.

Quand la stratégie rejoint la 
robotique

Comme si cela ne suffisait pas, 
DeepMind a récemment réussi à 
faire jouer au football des petits 
robots humanoïdes, en un contre 
un. Cette performance s’appuie 
sur un mode d’apprentissage 
par renforcement profond pour 
enseigner à des robots bipèdes 
une version simplifiée de ce 
sport. À noter que DeepMind 
utilise déjà cette technique 
d’apprentissage dans d’autres 

disciplines comme les échecs ou 
encore le jeu de go.

Ce qui n’était jusqu›alors que 
stratégique est désormais, dans 
le cadre du football, associé à 
de la robotique. Aujourd›hui, 
ces robots savent manier le 
ballon, tirer au but et même se 
relever après avoir été victime 
d›un contact. L›adaptation de 
ces robots à un comportement 
relativement agile, mais qui ne 
sont toutefois pas encore prêts à 
participer au fameux tournoi de 
robotique Robocup, a fait l›objet 
d’une étude, parue dans Science 
Robotics.

Voici SpaceHopper, un robot 
à trois pattes qui se comporte 
tel un criquet pour bondir en 
apesanteur et partir à la recherche 
de minerais à la surface d’un 
astéroïde.

Un robot criquet qui bondit 
sur la surface d’astéroïdes à la 
recherche de minerais, voici le 
projet un peu fou d’étudiants de 
l’université ETH de Zurich en 
Suisse. Baptisé SpaceHopper, 
le robot n’est pas un concept et 
pour montrer son avancement, il 
vient même de faire un test de ses 
capacités en apesanteur lors d’un 

vol zéro G.

Le robot de 5,2 kilos est 
composé d›un corps triangulaire 
en aluminium avec une patte 
articulée à chaque coin. Chacune 
de ces trois pattes fait penser 
à celles d›un criquet. Les 
neuf moteurs des jambes sont 
coordonnés pour réorienter le 
robot en apesanteur selon les 
besoins. Il sait aussi atterrir 
en fléchissant les pattes pour 
absorber l›impact et éviter 
de tomber. Une intelligence 
artificielle (IA) entraînée à 
contrôler les mouvements 

des pattes en fonction des 
circonstances est à la manœuvre. 
Cela permet au robot de sauter, 
de se maintenir dans une position 
stable en apesanteur et d›atterrir 
à l’endroit souhaité.

Testé en apesanteur lors d›un 
vol parabolique

Le SpaceHopper a donc été 
embarqué pour un vol parabolique 
Air Zero G organisé par l›Agence 
spatiale européenne (ESA) et 
la société française Novespace. 
L›Airbus A310 a effectué des 
séries de montées suivies de 
piqués abrupts pour générer une 

gravité nulle pendant quelques 
secondes. Le robot a ainsi pu 
sauter à plusieurs reprises du sol 
dans une direction précise et s›est 
maintenu correctement orienté 
une fois en vol. Il est parvenu 

à se reposer sans tomber. Les 
chercheurs qui l›ont développé 
imaginent qu›avec sa petite taille 
et son poids faible, il pourrait être 
envoyé sur un astéroïde avec un 
petit vaisseau spatial CubeSat.

Deux sœurs ont décidé de créer 
leur marque respectueuse de la 
peau et de la Planète pour lutter 
contre l’acné qui touche un quart 
des Français, à 90 % des femmes 
du fait des nombreuses variations 
hormonales au cours de leur vie.

Mercredi 28 février 2024. 
Deux sœurs ne cachent pas leur 
excitation mais aussi leur stress 
de fouler le plateau de la célèbre 
émission de Qui veut être mon 
associé ! « Une opportunité en 
or pour faire connaître notre 
marque certes, mais aussi et 

surtout, un tremplin pour briser 
le tabou de l’acné à une nouvelle 
échelle », selon Fleur Desazars, 
la cofondatrice, avec sa sœur 
Amélie, de Skin & Out qui propose 
des soins pour lutter contre ce 
fléau qui touche les adolescents, 
mais aussi un adulte sur cinq en 
France par des causes multiples, 
stress, alimentation déséquilibrée, 
variations hormonales...

Changer le traitement mais 
aussi la perception du bouton

« À 25 et 27 ans, on venait 

toutes les deux d›arrêter la pilule 
contraceptive et ce qu›on ne vous 
dit pas, c›est qu›un des effets 
secondaires fréquents de l›arrêt 
de pilule, c›est un potentiel retour 
des boutons. On s›est retrouvées 
à courir à droite à gauche à la 
recherche de solutions et on est 
ressorties avec quasi les mêmes 
recommandations que 10 ans plus 
tôt alors qu›on était encore ados », 
racontent-elles. L›idée de Skin & 
Out a alors germé avec l›ambition 
de changer le traitement, mais 
aussi la perception du bouton. Car 

nombreux sont ceux qui subissent 
encore le bouton-shaming, des 
réflexions humiliantes sur l’acné.

Une gamme de soins conçue 
avec des experts

La gamme de soins a été 
conçue avec des experts de la 
santé, médecin, nutritionniste, 
naturopathe, psychologue, afin 
d›allier le meilleur de la nature 
et les dernières découvertes 
scientifiques. « Cette approche 
globale permet d›aller au-delà du 
symptôme, le bouton, en apaisant 

aussi ses différentes causes : 

alimentation, stress, déséquilibres 

hormonaux... », expliquent 

Fleur et Amélie Desazars. Elles 

travaillent aussi avec deux 

laboratoires de pointe dans le 

sud de la France pour développer 

ces formules, qui sélectionnent 

les actifs sous leur forme la plus 

bio-disponible, c›est-à-dire la 

plus facilement assimilable par 

l›organisme, afin d’optimiser 
l›efficacité de la solution.
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Radis blanc, radis rouge ou 
radis noir, ce légume de 
la famille des crucifères 

est croquant et rafraîchissant. 
Peu calorique, il est un allié 
minceur… à condition de 
le manger sans beurre ! 
Découvrez tous les bienfaits des 
radis sur votre santé ainsi que 
quelques astuces et quelques 
recettes pour les consommer.
Le radis est l’un des 
légumes les plus riches en 
eau (93 à 95 %) après le 
concombre, la courgette et 
la laitue. Il participe ainsi 
à la bonne hydratation 
de l’organisme. Mais ce 
n’est pas sa seule qualité !
Le radis, un légume riche en 
vitamine C et en minéraux
Le radis est un légume-
racine de la famille 
des brassicacées. Il 
représente une excellente 
source de vitamine C 
et de nutriments. Cette 
vitamine, ainsi que le zinc 
et le phosphore, peuvent 
vous aider à combattre 
la sécheresse de la peau, 
l’acné et les éruptions 
cutanées. La vitamine 
C stimule également le 
système immunitaire, aide 
à réguler le métabolisme, 
et permet de transformer 
les graisses en énergie.

100 g de radis apportent 
entre 6 et 20 mg de vitamine 
C, soit 10 à 25 % des apports 
journaliers recommandés. 
Cette vitamine, qui favorise 
la formation des globules 
rouges, est anti-anémique.

Ce légume est aussi un 
concentré de potassium, 
calcium, magnésium, fer, 
soufre… indispensables 
aux diverses fonctions 
de l’organisme (système 
nerveux, musculaire…).

Nutriments/Teneurpour 100g

Eau/95,5 g

Protéines/0,94 g

Glucides/1,53 g
 -dont sucres1,1 g

 -dont amidon< 0,35 g
 - dont fibres alimentaires1,4 g
Lipides< 0,5 g
- dont acides gras saturés
< 0,01 g
- dont acides gras 
monoinsaturés
< 0,01 g
- dont acides gras 
polyinsaturés
< 0,01 g
- dont cholestérol
-
Rose, noir, rouge, violet, 
blanc : quels sont tous 
les types de radis ?
Il existe de multiples 
variétés de radis : rose à 
bout blanc, noir et rond, 
rose de Chine, daïkon 
blanc, pastèque ou red meat, 
malaga violet, zlata jaune, 
dragon rouge, violet de 
Gournay… Chacun possède 
un aspect, une texture et 
un goût différents. Les 
variétés les plus connues en 
France sont le radis rose à 
bout blanc et le radis noir.

Quels sont les principaux 
bienfaits santé du radis ?
Le radis nettoie l’organisme
Le radis, le noir 
surtout, contient des 
composés soufrés aux 
propriétés cholagogues.

Les radis augmentent la 
sécrétion et la fluidité de 
la bile, ce qui favorise 
une bonne élimination 
des graisses, des toxines. 
Ils facilitent aussi la 

régénération des cellules 
du foie, ce qui en fait un 
bon détoxifiant du système 
hépatique. Véronique 
Liégeois, diététicienne-
nutritionniste.
Le radis favorise une 
bonne santé du cœur
Le radis comporte divers 
antioxydants (vitamine 
C, provitamine A, 
sélénium, zinc…). C’est 
notamment une bonne 
source d’anthocyanes. Ces 
flavonoïdes, qui donnent 
au radis sa couleur rouge, 
aident à garder le cœur en 
forme. « Les antioxydants 
préservent le cœur et les 
vaisseaux en participant à la 
diminution du cholestérol 
et de l’homocystéine, une 
substance qui augmente 
le risque de maladies 
cardiovasculaires ».

Le radis élimine 
les champignons
Les radis sont un agent 
antifongique naturel. Le 
jus de radis contient des 
enzymes intéressantes 
contre le Candida albicans, 
le champignon responsable 
des infections à levures.

Il permet de rester hydraté
La forte teneur en eau des 
radis aide à hydrater la peau 
du visage et du corps. Une 
bonne hydratation permet de 
maintenir des bons niveaux 
d’énergie, d’améliorer 
l’humeur et aide à inhiber 

les infections rénales.

Il stimule le système digestif
Les radis sont riches en 
fibres, qui aident le système 
digestif à bien fonctionner, 
et à mieux gérer la 
glycémie. Autre avantage 
: ils augmentant l’apport 
d’oxygène frais dans le 
sang en cas de jaunisse, de 
crise de foie ou d’hépatite.

Le radis aide à la 
prévention du cancer
Le radis renferme 
différents antioxydants 
intéressants dans la 
prévention des cancers. 
Il y a les isothiocyanates, 
les anthocyanines, le 
kaempferol, la peroxydase. 
Ces éléments sont plus 
élevés dans le radis noir 
que dans les autres variétés.

Ils inhibent et freinent le 
développement des cellules 
cancéreuses. Ils ont une 
action préventive contre 
certains cancers (cancer du 
poumon, des ovaires, du 
côlon et des reins). Mais 
pour bénéficier de leurs 
atouts, il faut en consommer 
plusieurs fois par semaine. 
Véronique Liégeois
Quelles contre-indications 
? Est-il bon d’en 
manger tous les jours ?
« Comme toutes les 
crucifères, le radis 
peut provoquer des 
ballonnements, des 

douleurs abdominales, voire 
des diarrhées », rappelle 
Véronique Liégeois. 
Mieux vaut donc limiter 
sa consommation si vous 
avez un intestin sensible ou 
souffrez du syndrome du 
côlon irritable. Évitez aussi 
le radis en cas d’obstruction 
des voies biliaires (calculs). 
Mais il est conseillé 
contre les récidives.

Est-ce que les radis font 
grossir ?

Non, les radis ne 
contiennent pratiquement 
aucune calorie, pas de gras, 
et presque pas de glucides.

Comment bien choisir et 
consommer les radis ?
À l’achat, choisissez 
des radis fermes 
avec de belles fanes ;
Préférez-les petits 
lorsque vous optez 
pour des radis roses ;
Le radis noir a un goût épicé ;
Le blanc (daikon) et le red 
meat sont, eux, plus doux ;
Conservez les radis 
rougestrois jours au frais 
ou plongez-les dans l’eau 
froide. Le radis noir et le 
radis asiatique se gardent 
plusieurs semaines dans un 
sac perforé placé au frais.

Comment bien 
consommer les radis ?

Le radis se mange cru à la 
croque au sel, en rondelles 
sur des tartines de pain et 
de beurre, en salade avec 
des carottes, des feuilles de 
menthe, des zestes de citron ;
Le radis se déguste aussi 
cuit, notamment le radis 
noir et le japonais. On peut 
le faire griller, bouillir, 
rôtir avec un peu d’huile 
de sésame et le servir 
en accompagnement 
d’une viande blanche 
ou d’une volaille, le 
préparer en soupe.

Pourquoi le radis est bon pour la santé ?
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Des cuisses de poulet ultra-
croustillantes cuites 
sans la moindre goutte 

d’huile ? Oui, c’est possible, 
avec l’astuce maligne de ce chef. 
Découvrez sa technique épatante 
!

Chaque fois que vous faites cuire 
des cuisses de poulet à la poêle, 
vous repeignez les murs de votre 
cuisine. Entre l’huile de cuisson 
et la peau du poulet qui fond, 
c’est un véritable feu d’artifice 
de gras. Vous avez bien pensé 
à les cuire au four pour éviter 
le massacre, mais le résultat 
est beaucoup moins savoureux. 
Alors certes, la peau du poulet 
est très croustillante, mais la 
chair perd de son juteux et elle 
a même tendance à dessécher un 
peu. De plus, vous ne voyez pas 
l’intérêt d’allumer le four pour 
deux malheureuses cuisses de 
poulet. Bonne nouvelle, Laurent 
Mariotte vous livre la solution 

sur un plateau ! Sur son émission 
La Table des Bons vivants 
diffusée le samedi matin sur 
Europe 1, il a reçu Arthur Auguy, 
le chef de Rosette, un charmant 
bistrot situé à Clichy (92). 
Celui-ci a partagé sa technique 
express pour cuire les cuisses de 

poulet à la poêle sans la moindre 
matière grasse. Avec son astuce, 
vous obtiendrez une peau ultra-
croustillante et une chair juteuse 
à souhait en seulement 15 min. 
Alors, on essaye ?

Le geste insolite pour des cuisses 
de poulet bien grillées 

Plutôt que d›arroser sa poêle 
d›huile, le chef exploite le gras 
naturel du poulet : sa peau ! «C›est 
un peu comme si on colorait un 
magret de canard», illustre-t-il 
au micro d›Europe 1. Et pour 
obtenir une belle coloration, le 
chef a une technique bien à lui 
: il ouvre la cuisse de poulet de 
façon à l›aplatir complètement. 
Il explique comment le préparer 
pas à pas dans cette vidéo, mais 
vous pouvez aussi confier cette 
étape à votre boucher pour 
gagner du temps. Une fois les 
cuisses aplaties, il les dépose 
dans la poêle et les recouvre 
d›une feuille de papier sulfurisé. 
Mais ce n›est pas tout. Pour que 
le poulet grille vite et bien, il 
dépose une seconde poêle sur 
le papier sulfurisé, puis il ajoute 
une cocotte par-dessus pour faire 
un poids. Ce poids permet de 
répartir la chaleur de manière 
homogène et d›obtenir une 

peau vraiment croustillante en 
seulement quelques minutes. Au 
bout d›une dizaine de minutes 
environ, le chef retourne les 
cuisses et termine la cuisson 
de la chair sur feu éteint. Avec 
l›inertie, les cuisses continuent 
de cuire doucement et restent 
ainsi parfaitement tendres.

Et voilà, vous avez désormais 
entre vos mains la solution 
pour des cuisses de poulet 
parfaitement grillées, sans 
éclaboussures ni éclats de 
matière grasse dans toute votre 
cuisine ! Grâce à la technique du 
chef Arthur Auguy, vous pouvez 
dire adieu aux désagréments 
de la cuisson à la poêle tout en 
préservant le croustillant de 
la peau et le juteux de la chair. 
Quelque chose nous dit que vos 
convives vont essayer de vous 
soutirer cette astuce !

Comment éliminer ce bourrelet 
au niveau du ventre qui vous 
gâche la vie et vous donne des 
complexes ? Bérénice Suard, 
diététicienne et nutritionniste, 
partage 4 astuces super faciles.

Avoir une alimentation saine et 
pratiquer une activité physique 
régulière permet de rester en 
forme et de garder la ligne. Mais 
parfois, vous vous laissez un 
peu aller et un invité non désiré 
s’impose : le bourrelet du bas 
du ventre. Difficile à combattre, 
cette petite masse de graisse peut 
rapidement devenir un véritable 
complexe. Pas de panique, il 
existe quelques astuces pour 
s’en débarrasser définitivement. 
En voici 4.

Pourquoi ai-je un bourrelet au 
niveau ventre ?

Pour s’en débarrasser de manière 

efficace, il est important de 
comprendre d’où viennent nos 
bourrelets situés au bas du ventre. 
Lorsque vous mangez, ce sont 
les hormones qui définissent le 
lieu de stockage des différentes 
graisses. Ainsi, en résumé, 
l’œstrogène et la progestérone 
(les hormones féminines) ont 
plutôt tendance à stocker les 
graisses dans le bas du corps. En 
revanche, l’hormone du stress, 
le cortisol, favorise l’apparition 
de graisse au niveau du ventre. 
L’insuline, l’hormone sécrétée 
«lorsque l’on ingère des aliments 
sucrés, exercerait également une 
influence sur la répartition des 
graisses» précise Bérénice Suard, 
diététicienne-nutritionniste.

Ainsi, à la ménopause, les 
femmes voient leur graisse se 
loger au niveau du ventre – 

abdominal

Et si en premier lieu, la graisse 
a un rôle protecteur pour les 
différents organes, à force 
d’accumulation, elle peut 
entraîner des problèmes de santé 
durables : diabète, cholestérol, 
maladies cardiovasculaires ou 
hypertension. Qu’elle résulte 
d’une mauvaise alimentation, 
d’un mauvais équilibre 
alimentaire ou d’une sédentarité 
trop importante, il est toujours 
possible de trouver quelques 
astuces efficaces pour éliminer 
ces bourrelets que l’on a tendance 
à trouver très vite agaçants.

Bourrelet du ventre : quelle 
alimentation adopter ?

Tout commence par une bonne 
alimentation. Et attention, ici, 
il n’est pas question de régime. 
Apprendre à bien manger permet 
d’entretenir un corps sain et en 
forme. Pour cela, pas de secret 
: il est important d’éliminer le 
mauvais gras que l’on trouve 
par exemple dans les produits 
industriels ou dans les fast-foods. 
On met aussi au placard les 
produits très sucrés et les sodas, 
les charcuteries. À la place, on 
préfère les légumes saison, les 
céréales complètes, quelques 
laitages et des protéines, qu’elles 
soient animales ou végétales.

Quels sont les aliments à éviter 
ou à supprimer pour perdre 

du ventre ?

«Pour éviter d’avoir le ventre 

gonflé, il est recommandé 
d’éviter une consommation 
excessive de crudités et les 
légumes contenant des fibres 
irritantes comme le chou, le 
chou-fleur, le chou de Bruxelles, 
la choucroute, le concombre, le 
radis, l’oseille, l’ail, l’oignon 
et l’échalote» recommande la 
nutritionniste. Il en est de même 
pour l’alcool et les chewing-
gums.

Quoiqu’il arrive, l’idée n’est 
jamais de se priver : on mange 
de tout, et de manière variée. 
Le secret pour perdre ses petits 
bourrelets, sans s’imposer de 
régime drastique.

Sport et activité physique : 
quels exercices pour perdre les 

bourrelets du ventre ?

Une alimentation équilibrée est 
à combiner avec une pratique 
physique régulière. Car même 
si vous mangez sainement, 
votre corps peut stocker du 

gras si vous ne bougez pas. 
Certaines personnes travaillent 
de manière très sédentaire, ce qui 
empêche de dépenser les calories 
accumulées au fil de la journée. 
Or, pour transformer la graisse 
en muscle, il faut se dépenser. 
L’idéal est de trouver le sport 
qui vous plaît : inutile d’aller 
courir trois fois par semaine si 
vous n’aimez pas ça. Vous allez 
vite vous décourager et tous vos 
efforts auront été vains. Une 
fois que vous avez trouvé ce 
qui vous plaît, il est important 
de varier les plaisirs : un peu de 
cardio, un peu de renforcement 
musculaire… sans oublier les 
étirements. Deux à trois fois 
par semaine, c’est déjà une très 
bonne habitude à prendre. Celle-
ci peut se compléter avec des 
petits changements quotidiens : 
prendre les escaliers plutôt que 
l’ascenseur, ses pieds à la place 
de la voiture, etc.

L’astuce géniale pour cuire des cuisses de poulet grillées 
sans matière grasse

Comment se débarrasser efficacement des bourrelets 
du ventre ?



Le recteur de Djamaâ 
El-Djazaïr, Mohamed 
Maamoun Al Kacimi 

Al Hoceini, a présidé mardi à 
Constantine, la cérémonie de 
remise de la bibliothèque de 
cheikh Abdelhamid Benbadis 
(1889-1940) à titre wakf à la 
mosquée Djamaâ El-Djazaïr 
(Alger).

La signature de la remise de 
cette bibliothèque, composée 
de 808 ouvrages, et qui s’est 
déroulée au siège de la Fondation 
Abdelhamid Benbadis, entre 
dans le cadre de la célébration de 
la Journée du savoir qui coïncide 
avec le 84ème anniversaire du 
décès du pionnier du réformisme 
en Algérie, cheikh Abdelhamid 
Benbadis. Le wali de Constantine, 
Abdelkhalek Sayouda, des 
membres de la famille Benbadis 
et de l’Association des Oulémas 

musulmans algériens ainsi que de 
représentants de zaouïas, étaient 
présents lors de cette cérémonie.

Dans une déclaration aux 
médias, Mohamed Maamoun 
Al Kacimi Al Hoceini, a 
indiqué que la remise de cette 
bibliothèque qui «renferme 
certains ouvrages datant de l’an 
1800, intervient en exécution du 
testament d’Abdelhak, frère du 
cheikh Abdelhamid Benbadis, 

à l’occasion de la Journée du 
savoir», remerciant, à cette 
occasion, les autorités locales 
pour les facilités accordées pour 
concrétiser de cette initiative. 

Il a également affirmé qu’un 
espace sera équipé pour accueillir 
la bibliothèque de cheikh 
Abelhamid Benbadis. Cet espace 
renfermera, a-t-il ajouté, d’autres 
manuscrits vieux de deux siècles, 
assurant qu’il allait œuvrer pour 

lui donner la place qui lui sied et 
en faire un monument au service 
des étudiants, chercheurs et 
spécialistes.

De son côté, Mme Fouzia 
Benbadis, nièce de cheikh 
Abdelhamid Benbadis, a 
souligné que «cette démarche 
intervient en exécution du 
testament de son père cheikh 
Abdelhak qui soutenait 
constamment que la bibliothèque 
de cheikh Abdelhamid Benbadis 
appartenait au peuple algérien et 
non pas seulement à la famille».

Ce trésor, a-t-elle ajouté, 
«enferme 808 ouvrages dont 
des manuscrits, des livres et des 
revues de savants et philosophes 
de plusieurs pays dont certains 
imprimés en 1800».

Le recteur de «Djamaâ El-
Djazaïr» s’est rendu, au début 

de sa visite, au cimetière de 
la famille Benbadis dans la 
commune de Constantine où il a 
déposé une gerbe de fleurs sur la 
tombe du pionnier du réformisme 
algérien et lu la Fatiha du Saint 
Coran à sa mémoire.

Il a ensuite visité les deux 
mosquées Sidi Lakhdar et 
Arbaïne Charif au centre-ville 
où il a reçu des explications sur 
l’opération de restauration de ces 
deux anciens édifices cultuels.

Il a également visité, au niveau 
de la maison de la culture 
Malek Haddad, le premier salon 
national du livre regroupant des 
exposants de tout le pays avant 
de prendre part à la cérémonie 
de distinction des lauréats du 
4ème concours national littéraire 
cheikh Abdelhamid Benbadis.

Le défunt Mustapha Ramdane, 
ancien responsable à Ghardaïa 
de l’Association des Oulémas 
algériens, qui a été, à la fois, une 
éminente personnalité de lettres 
et un réformateur social pétri 
de qualités morales faisant sa 
notoriété dans la vallée du M’zab, 
a voué sa vie à la propagation 
des nobles valeurs de tolérance 
et de coexistence parmi les siens, 
témoignent ses proches.

Né le 2 mars 1947 à Ghardaïa 
dans une société connue par son 
respect de la science et de la 
morale, le défunt, fils de Brahim, 
Moudjahid de la glorieuse 
Guerre de libération nationale, a 
appris ses premières lettres et le 
saint Coran dans sa ville natale 
pour poursuivre son cursus 
scolaire au palier moyen dans la 
commune de Guerrara (nord de 
Ghardaïa), et rejoindre ensuite 
l’un des lycées de la ville de 
Constantine, avant d’accéder à 
l’Ecole supérieure du commerce 
d’Alger.

Mustapha Ramdane, décédé le 
25 mai 2018, a eu un parcours 
atypique dans sa vie. Il était un 
véritable touche à tout, de par le 
fait qu’il avait exercé plusieurs 
métiers et dans différents 
secteurs.

Il avait entamé sa vie 
professionnelle à l’entreprise 
nationale des hydrocarbures 
(Sonatrach) pour changer de 

cap et entamer une expérience 
dans l’enseignement moyen et 
secondaire au lycée «Ramdane 
Hamoud» de Ghardaïa, avant 
d’intégrer le secteur de la 
communication.

Dans le secteur de la presse, il 
a eu à exercer dans plusieurs 
médias, à savoir au quotidien 
arabophone «Echâab», puis 
premier correspondant de la 
BBC (British Broadcasting 
Corporation) en arabe depuis 
l’Algérie, durant les années 
1970. Il a contribué également 
par ses écrits dans des magazines 
éditées en Angleterre, a rappelé 
son frère Abdelmadjid Ramdane.

En plus du magazine «Le 
Moudjahid hebdomadaire», 
titre dans lequel il avait signé 
de nombreux articles, le défunt 
Ramdane est également connu 
par sa production radiophonique 
prolifique au sein de la Radio 
locale de Ghardaïa.

Féru des lettres, il a également 
touché à plusieurs genres 
littéraires, faisant de lui une 
imminence en la matière dans 
la vallée du M’zab. C’était 
cette passion qui l’avait poussé 
à fonder sa propre maison 
d’édition, qui avait participé à 
publier les œuvres de nombreux 
illustres hommes de culture et de 
personnalités nationales.

Très marqué par le parcours de 

son défunt frère, Madjid Ramdane 
dépeint une personnalité 
«entièrement» vouée à la culture, 
«foncièrement» marquée par les 
valeurs humaines, en propageant 
la «bonne parole» à travers les 
conférences et les prêches qu’il 
animaient au niveau de certaines 
mosquées de la wilaya.

Il avait assumé, de par sa stature 
et sa notoriété, avec réussite 
beaucoup de missions au sein 
de l’Association des Oulémas 
Algériens, section de la wilaya de 
Ghardaïa, en plus de sa tâche de 
président de la section locale de 
l’Union des écrivains algériens 
et membre de l’Assemblée 
populaire de la wilaya (APW).

Ses proches évoquent un homme 
d’une vaste culture, fortement 
attaché aux

valeurs humaines qui croyait 
fermement que «toute société 
jouit d’une conscience collective 
forgée par une histoire commune, 
des valeurs partagées et tirées de 

la religion islamique et d’une 
l’identité nationale commune», 
s’inspirant ainsi de la sagesse 
de son père, Brahim Ramdane 
et des hommes de culte et de 
culture, à l’instar entre autres de 
Ramdane Hamoud, le poète de la 
révolution, Moufdi Zakaria, et du 
Cheikh Bachir El-Ibrahimi.

Très imprégné des valeurs 
culturelles et humaines que recèle 
le patrimoine civilisationnel 
arabe, amazighe et universel, 
le défunt Mustapha Ramdane, 
continue a être perçu comme une 
ressource littéraire inestimable 
dans la vallée du M’zab et 
comme une partie intégrante du 
patrimoine de la région et de la 
littérature algérienne.

La résidence de Mustapha 
Ramdane, une destination 
privilégiée des hommes de lettres

Le défunt Mustapha Ramdane a 
fait de sa maison, sise à Ghardaïa, 
une destination ouverte à toute 
personnalité de science ou de 

culture, dont des écrivains, poètes 
et artistes, issus de différents 
horizons du pays. Sa demeure est 
devenue, au fil du temps, un haut 
lieu de débat littéraire, culturel 
et cultuel, selon le témoignage 
de l’écrivain, Abdelmadjid 
Mabsout.

La majorité des œuvres littéraires 
du défunt véhiculent des 
enseignements arrachés de son 
expérience de la vie et prêchent 
les «bonnes» mœurs. Ses idées 
réformatrices l’avaient conduit, 
sa vie durant, à promouvoir les 
valeurs de l’entraide sociale, la 
fraternité et la tolérance entre 
les enfants du même pays, a-t-il 
ajouté.

M. Mabsout a souligné, à ce 
titre, que le défunt homme de 
lettre avait légué un patrimoine 
littéraire de plus de 27 œuvres, 
dont des œuvres versées dans 
la religion, la civilisation, la 
culture, les questions politiques 
en relation avec siècle actuel, 
et d’autres relevant du domaine 
littéraire et anthropologique 
en relation avec la région de 
Ghardaïa. Il a signé, en outre, 
une biographie sur la vie et les 
œuvres du défunt Moudjahid 
Brahim Ramdane, en plus d’une 
série de contes pour enfants et 
d’écrits sur des personnalités 
héroïques de la lutte du peuple 
algérien pour l’indépendance.

Journée du savoir 

la bibliothèque de cheikh Abdelhamid Benbadis remise
 à titre wakf à «Djamaâ El-Djazaïr»

Ghardaïa 

Mustapha Ramdane homme de lettre et réformateur 
apprécié dans la vallée du M’zab
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Sélection parallèle et 
indépendante du Festival 
de Cannes, la Quinzaine 

des cinéastes a pour vocation 
depuis 1969 de «faire découvrir 
les écritures cinématographiques 
les plus singulières du cinéma 
contemporain».

Un duo féministe interprété par 
les actrices françaises Isabelle 
Huppert et Hafsia Herzi, le 
retour du cinéma indépendant 
américain ou des films argentin 
et palestinien : la Quinzaine 
des cinéastes a annoncé mardi 
16 avril sa 56e sélection. Non 
compétitive, cette section 
est dédiée à la découverte de 
nouveaux cinéastes, mais a glissé 
quelques auteurs reconnus dans 
sa sélection. «C’est la singularité 
d’une écriture par la mise en scène 
qui est demeurée notre principale 
boussole, et la poésie, l’émotion, 
l’imaginaire et l’authenticité, nos 
points cardinaux», assurent les 
organisateurs. 

Côté français, le sélectionneur 
Julien Rejl a annoncé en ouverture 
Ma vie, ma gueule, le film 
posthume de Sophie Fillières, 
figure du cinéma d’auteur 
décédée l’an dernier à l’âge de 
58 ans, avec Agnès Jaoui. Le 
Corse Thierry de Peretti continue 
d’explorer l’histoire politique de 
son île (À son image).

Les Pistolets en plastique de 
Jean-Christophe Meurice promet 
de revisiter un fait divers façon 
humour trash avec Jonathan 
Cohen, Nora Hamzawi, Vincent 
Dedienne, Thomas VDB ou 
Aymeric Lompret. Hafsia Herzi 
et Isabelle Huppert incarnent 
un duo féministe chez Patricia 
Mazuy (La Prisonnière de 

Bordeaux).

Cinéma américain et cinéma 
engagé

Le cinéma indépendant américain 
est de retour, avec notamment 
un film réunissant autour d’un 
repas de Noël Michael Cera et 
des descendants de légendes de 
Hollywood, Francesca Scorsese 
et Sawyer Spielberg (Christmas 
Eve In Miller’s Point de Tyler 
Taormina).

Cette section parallèle, pilotée 
par la Société des réalisatrices 
et réalisateurs de films (SRF), a 
choisi plusieurs films venus de 
pays où faire du cinéma est un 
combat.

Parmi eux, l›Argentin Hernan 
Rosselli, «digne représentant 
d›une cinématographie en 
danger» en raison de la politique 
de l›ultralibéral Javier Milei, 
selon Julien Rejl, ainsi qu›une 
première fiction palestinienne 
signée Mahdi Fleifel (To a Land 
Unknown), sur deux cousins 
palestiniens bloqués à Athènes 
qui cherchent une combine pour 
rallier l›Allemagne.

À noter également un film 
égyptien, East of Noon, signé 
Hala Elkoussy. Julien Rejl a salué 
«le courage de cette cinéaste, car 
la censure égyptienne n›a jamais 
été aussi féroce à l›encontre des 
auteurs».

Les longs-métrages en 
sélection 

Ma vie ma gueule de Sophie 
Fillières (France) - film 
d›ouverture

À son image de Thierry de Peretti 
(France)

Christmas Eve in Miller›s Point 
de Tyler Taormina (États-Unis)

Desert of Namibia («Namibia 
no sabaku») de Yôko Yamanaka 
(Japon)

East of Noon (Sharq 12) de Hala 
Elkoussy (Égypte)

Eat the Night de Caroline Poggi 
& Jonathan Vinel (France)

Eephus de Carson Lund (États-
Unis) - premier long-métrage

Gazer de Ryan J. Sloan (États-
Unis) - premier long-métrage

Ghost Cat Anzu (Bakeneko 
Anzu-chan/Anzu, chat-fantôme) 
de Yôko Kuno & Nobuhiro 
Yamashita (Japon)

Good One de India Donaldson 
(États-Unis) - premier long-
métrage

Mongrel de Chiang Wei Liang & 
You Qiao Yin (Taïwan) - premier 
long-métrage

La Prisonnière de Bordeaux de 
Patricia Mazuy (France)

Savanna and the Mountain («A 
savana e a montanha») de Paulo 

Carneiro (Portugal)

Sister Midnight de Karan 
Kandhari (Inde)

Something Old, Something 
New, Something Borrowed 
(«Algo viejo, algo nuevo, algo 
prestado») de Hernán Rosselli 
(Argentine)

The Falling Sky («A queda do 
céu») de Eryk Rocha et Gabriela 
Carneiro da Cunha (Brésil)

The Hyperboreans («Los 
hiperbóreos») de Cristóbal León 
et Joaquín Cociña (Chili)

The Other Way Around 
(«Volveréis») de Jonás Trueba 
(Espagne)

To a Land Unknown de Mahdi 
Fleifel (Palestine, Danemark)

Une langue universelle 
(«Universal Language») de 
Matthew Rankin (Canada)

Les Pistolets en plastique de 
Jean-Christophe Meurisse 
(France) - film de clôture

Histoires d›Amérique : Food, 
Family and Philosophy de 
Chantal Akerman (Belgique) - 

séance spéciale

Les courts-métrages en 
sélection 

Après le soleil de Rayane Mcirdi 
(France, Algérie)

Extremely short («Totemo 
mijikai») de Kōji Yamamura 
(Japon)

Immaculata de Kim Lêa Sakkal 
(Liban)

Les Météos d›Antoine de Jules 
Follet (France)

Mulberry Fields («Một lần dang 
dở») de Nguyễn Trung Nghĩa 
(Vietnam)

Our Own Shadow («Nuestra 
sombra») de Agustina Sánchez 
Gavier (Argentine)

The Moving Garden («O jardim 
em movimento») de Inês Lima 
(Portugal)

Very Gentle Work de Nate Lavey 
(États-Unis)

When the Land Runs Away 
(«Quando a terra foge») de 
Frederico Lobo (Portugal)

Un musée au Maroc a organisé 
une exposition pendant le mois 
de Ramadan pour retracer le 
parcours de l’écriture du Coran 
à travers les différentes étapes 
de l’histoire.

L’événement a mis en lumière 
plusieurs objets et documents 
pour montrer l’évolution de 
l’écriture du livre saint de 
l’islam, de la calligraphie à 
l’impression.

Le musée a présenté «une 

petite copie du Coran avec une 
longueur de 20 millimètres, 
une largeur de 17 millimètres et 
une hauteur de 12 millimètres. 
Cette copie est recouverte d’eau 
dorée et écrite avec de la gomme 
arabique. Cette copie du Coran 
ne peut être lue à l’œil nu, mais 
seulement au microscope. Par 
ailleurs, l’une des antiquités 
les plus importantes de cette 
exposition est une peinture 
astronomique sur peau de cerf 
qui montre que le cœur du globe 

est La Mecque», a expliqué 
Said al-Jedyani, président du 
Club marocain des manuscrits, 
monnaies et timbres à Safi.

Parmi les autres objets présentés 
lors de l’exposition figurent 
des certificats de fin d’études, 
inscrits sur des plaques de bois, 
qui étaient autrefois remis aux 
étudiants qui mémorisaient 
l’intégralité du livre sacré.

Si le Maroc a décidé de mettre 
à l’honneur cet art, c’est 

parce qu’il y a «une grave 
détérioration de l’art de la 
calligraphie. Il est peut-être 
en voie d’extinction, si bien 
que la plupart des calligraphes 
importants et ceux qui exercent 
encore cette profession souffrent 
en silence sans recevoir de 
soutien, bien qu’ils pratiquent 
cet art ancien. Les raisons sont 
liées à la mondialisation», a 
déclaré Khalid Oufkih, directeur 
régional du ministère de la 
culture à Safi. 

Organisés par le Club marocain 

des manuscrits, des timbres et 

des monnaies, en collaboration 

avec la Direction provinciale de 

la culture à Safi, cet événement 
culturel vise à faire connaître et 

découvrir au public la richesse 

du patrimoine manuscrit et 

l’évolution historique de la 

calligraphie qui reflètent des 
traditions ancestrales.

Cannes 2024 

Isabelle Huppert, cinéma engagé et cinéma américain 
indépendant sont au programme de la 56e sélection 

de la Quinzaine des cinéastes

Maroc 
une exposition sur la calligraphie arabe et le Coran
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Après «Men», film fan-
tastique original et dé-
rangeant, Alex Garland 

réussit un blockbuster politique 
d’anticipation en prise direct 
avec le climat politique améri-
cain actuel.
Abonné à la science-fiction et 
au fantastique depuis Ex Machi-
na (2015), puis l’excellent Men 
(2022), Alex Garland investit le 
rare terrain de la politique fic-
tion au cinéma dans Civil War. 
Le film, qui répond au climat de 
la campagne présidentielle en 
cours aux États-Unis, est sur les 
écrans mercredi 17 avril.
La peur d›une guerre civile en 
Amérique du nord remonte aux 
origines du Nouveau Monde, 
terrain d›une révolution en 1776 
et d›une guerre civile de 1861 à 
1865. Alex Garland l›actualise 
avec intelligence et sens du 
spectaculaire, à la lumière de 
la confrontation Trump-Biden, 
sans jamais les nommer, mais 
comme une métaphore de leurs 
Photographe de guerre, Lee 
(Kirsten Dunst) couvre la 
guerre civile qui embrase les 

États-Unis. Téléobjectif au 
point, elle remonte de New 
York à Washington le fleuve des 
événements avec la conviction 
qu›elle va photographier la mort 
du président des États-Unis.
Civil War est un formidable film 
de politique fiction tel que ne 
nous en a pas donné Hollywood 
depuis peut-être Soleil vert 
(1975), avec un regard moins 
universel et idéologique, mais 
plus politicien, en phase avec 
le climat actuel. L›approche 
du futur vote présidentiel amé-
ricain du 5 novembre 2024 est 
en filigrane de Civil War, parce 
que les mots de «guerre civile» 
ont été cités avec ironie dans 
les commentaires sur la riva-
lité entre Biden et Trump, tant 
les sondages séparent à 50/50 
les deux candidats (au 8 avril, 
Donald Trump n›aurait que 0,3 
point d›avance sur Joe Biden).

Kirsten Dunst en or

Cette réactivité du cinéma amé-
ricain à sa conjoncture immé-
diate est une constante du ciné-
ma d›outre-Atlantique. C›est la 
même que celle qui parlait de la 

Guerre du Vietnam dès Retour 
(1978), trois ans après un conflit 
majeur du XXe siècle. Alex 
Garland fait œuvre de sens poli-
tique et de mise en scène dans 
Civil War. Très bien écrit, nous 
prenant dès le début dans le feu 
de l’action sans en expliquer les 
causes, le long-métrage suit une 
ascension dramatique jusqu›à 
une fin ouverte inventive.
Le film tient en haleine de 
bout en bout, où Kirsten Dunst 
trouve un de ses meilleurs rôles, 
avec une justesse qui sent un 
futur Oscar. La caméra est au 
plus près des personnages tout 
en prenant en compte la dimen-
sion des enjeux, alternant les 
échelles de plans avec dyna-
misme. Un grand film, dans 
la lignée de ce que donnait le 
meilleur du cinéma politique 
américain des années 1970, 
avec la touche d›un metteur en 
scène exigeant dans ses sujets 
et dans leur traitement. Un des 
meilleurs films depuis le début 
de l’année.

La vengeance se mange très épi-
cée pour le justicier attachant et 
féroce de ce thriller brillant et 
ultraviolent

Quand on regarde Dev Patel, 
les premiers mots qui viennent 
à l’esprit ne sont ultraviolence. 
L’acteur anglais découvert dans 
la série Skins puis, dans Slu-
mdog Millionaire de Danny 
Boyle n’avait laissé apparaître 
son tempérament brutal que dans 
le confidentiel mas génial Green 
Knight de David Lowery. Mon-
key Man, qu’il réalise, le révèle 
en justicier ivre de vengeance 
et roi des arts martiaux dans un 
festival de scènes d’action digne 
de la saga John Wick à laquelle le 
film fait d’ailleurs référence.

« C’est vrai qu’on peut penser 
au personnage créé par Keanu 
Reeves en me voyant, explique 
l’acteur de 33 ans à 20 Minutes. 
Kidd, que j’incarne, a l’air gen-

til et tout doux comme ça mais il 
ne faut pas le chercher. » Effec-
tivement. Ce garçon choupinou 
se transforme en roi du ring dès 
qu’il met un masque de singe et 
en machine à tuer quand il croise 
les responsables de la mort de sa 
mère.

A partir de légendes indiennes

« Le contraste entre la soumis-
sion apparente du héros devant 
l’autorité rend sa métamorphose 
d’autant plus marquante », pointe 
Dev Patel. Il met à mort des di-
zaines de figurants surentraînés 
en utilisant les objets du quo-
tidien qui passent à sa portée. 
« C’est son originalité : il ne se 
contente pas d’armes à feu. Il est 
plein de ressources pour parve-
nir à ses fins car il s’est formé à 
l’école de la rue. » On retiendra 
cette scène dans un ascenseur où 
Monkey Man égorge un ennemi 
avec un couteau qu’il tient entre 

ses dents. « Je suis un fan de ciné-
ma d’action en tant que spectateur 
reconnaît-il. Bruce Lee, les films 
coréens comme Old Boy de Park 
Chan-wook ont eu une influence 
certaines sur moi. » Serveur, cat-
cheur et justicier, Monkey Man 
est tout cela à la fois.

Un jeu grandeur nature

« Monkey Man est un peu un ami 
imaginaire qui puise son essence 
dans les légendes indiennes, re-

marque Dev Patel. Le film n’est 
pas que brutalité, il évoque aussi 
la perte de spiritualité et la cor-
ruption en Inde. » Ce sous-texte 
très présent dans des scènes cho-
régraphiées avec minutie apporte 
une originalité à un film où le 
gore s’invite plus souvent qu’à 
son tour dans des combats à cou-
per le souffle. « C’est le côté en-
fantin de mon film, plaisante Dev 
Patel. Quand je jouais avec des 
figurines autrefois, je mélangeais 

un peu tout ça. La différence 
est que, maintenant, mes jouets, 
ce sont les cascadeurs et moi, 
et qu’on a voulu moderniser la 
mythologie qui me faisait rêver. »

Dev Patel à la manœuvre

Le comédien ne s’est pas ména-
gé. Il s’est même cassé la main 
lors d’un combat. « Je ne me suis 
fait doubler que pour quelques 
passages sur le ring, dit-il. C’est 
moi dans toutes les séquences où 
on me voit à visage découvert. 
Je ne me suis fixé aucune limite 
pour la violence, histoire d’être 
certain de garder l’attention du 
public.  » C’est sûr qu’on est 
scotchés quand le héros s’adjoint 
des prêtres transgenres en tenues 
traditionnelles pour l’aider à en 
découdre. Monkey Man, c’est 
de l’adrénaline sur grand écran à 
réserver aux amateurs d’échauf-
fourées qui dépotent.

Une tournée record qui pro-
voque des arnaques record: 
les fans britanniques de la star 
américaine Taylor Swift ont 
perdu plus d’un million d’euros 
dans des escroqueries aux faux 
billets sur les réseaux sociaux, 
a estimé mercredi la banque 
Lloyds.

Des centaines de fans de la 

chanteuse ont été la cible d’une 
«vague d’escroqueries» et ont 
envoyé de l’argent par virement 
bancaire sans jamais recevoir 
de ticket en retour, perdant cha-
cun en moyenne 332 livres, soit 
389 euros, a-t-elle indiqué dans 
un communiqué.

Entre l’ouverture à la vente en 
juillet 2023 des billets pour la 

tournée monumentale «The 
Eras Tour» et mars 2024, plus 
de 600 clients de Lloyds lui ont 
signalé avoir été victimes d’une 
arnaque, soit «bien plus que 
pour tout autre artiste musical», 
a-t-elle indiqué.

S’appuyant sur ces chiffres, 
la banque britannique a esti-
mé qu’il y a probablement eu 

«au moins 3.000 victimes au 
Royaume-Uni depuis la mise 
en vente des billets, et que plus 
d’un million de livres (1,17 mil-
lion d’euros) a été perdu jusqu’à 
présent à cause des fraudeurs».

La plupart des victimes ont 
entre 25 et 34 ans, et 90% 
d’entre elles ont été arnaquées 
par de fausses publicités ou pu-

blications sur Facebook, a pré-

cisé Lloyds.

Selon plusieurs estimations, 
«Eras» est en passe de devenir 
la série de concerts ayant 
généré le plus de revenus dans 
l’histoire de la musique, bien 
au-delà du milliard de dollars.

«Civil War» 

la forte réactivité de Hollywood à l’actualité politique 
américaine dans un blockbuster subtil

« Monkey Man » : Dev Patel a-t-il créé un nouveau John Wick ?

les fans britanniques de Taylor Swift victimes d’arnaques 
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C’est avec consternation que j’ai appris la 
disparition de :

Feu DIABI Abdelhamid
Survenu, à l’âge de 78 ans

Le Directeur général du 
quotidien Seybouse times 
profondément attristé et 
affecté, tient à présenter 

ses sincères condoléances 
et à témoigner toute sa 

compassion à la famille, aux 
enfants, ainsi qu’à tous les 

proches du défunt, dans ces 
moments douloureux.

Puisse  Allah le tout Puissant 
accorder au défunt sa sainte 
miséricorde et  l’accueillir en 

son vaste paradis.

A lui nous appartenons et à lui nous retournons

Le Directeur général du journal Seybouse times  
BICHA Salim

CONDOLÉANCES


